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УАЗ полУчит 
«скидкУ»  
в 50%  
по нАлогУ  
нА Землю

когда слово 
самое время подписаться  на первое полугодие  2014 года

закОн
индексы наименование  издания стоимость  подписки

1 месяц 6 месяцев
31780 «Ульяновская правда» - толст. (вторник,  пятница) 64,00 384,00
54470 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск (понедельник, вторник, четверг, пятница) 190,00 1140,00

мы не должны просто так 
раздавать бюджетные деньги!

игорь тихонов: 
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в Ульяновске 
ЗАвершенА  
инвентАриЗА-
ция объектов 
мАлой  
торговли
408 киосков не имеют 
соответствующих  
разрешений,  
а 206 объектов даже  
не подали заявление на 
оформление документов

в деревню -  
по тройномУ 
тАрифУ
В 2014 году в области 
могут отменить несколько 
пригородных поездов

городская среда / стр. 14

и сновА -  
«Золото»!
82-летний ульяновец 
николай исааков 
вновь добыл победу  
на соревнованиях 
по тяжелой атлетике
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Аукцион недели
Фонд РЖС провел аукцион на право заключения договора без-

возмездного срочного пользования тремя земельными участками 
общей площадью 76 га в составе единого лота с обязательством за-

стройщика по строительству жилья экономического класса и продаже 
такого жилья по фиксированной цене в г. Димитровград Ульяновской 
области. 

Начальной ценой аукциона являлась цена продажи 1 квадратного ме-
тра жилья экономического класса, установленная в соответствии с при-
казом Госстроя от 18.07.2013 года, которая составляет 27 503 (двадцать 
семь тысяч пятьсот три) рубля 80 копеек за 1 кв. м общей площади жи-
лого помещения. Торги велись на понижение начальной стоимости лота. 
Шаг аукциона - 300 рублей. 

На участие в аукционе поступила одна заявка - от общества с огра-
ниченной ответственностью «Капитель». Как единственному участнику 
аукциона, ООО  «Капитель» было предложено заключить договор без-
возмездного срочного пользования по начальной цене лота в размере 27 
503 рубля 80 копеек. За семь лет компания-застройщик должна возве-
сти на данных участках не менее 91 652 кв. м, в том числе 62 452 кв. м в 
многоквартирных жилых домах, 29 200 кв. м в малоэтажных индивиду-
альных жилых домах.

Назначения недели
Екатерина Уба назначена на должность зампреда правитель-

ства Ульяновской области - министра образования и науки ре-
гиона. Валентина Караулова назначена на должность зампреда 

правительства - министра здравоохранения, социального развития и 
спорта Ульяновской области. Соответствующие распоряжения подписал 
губернатор Сергей Морозов.

В качестве зампреда правительства Екатерина Уба будет координи-
ровать работу министерства искусства и культурной политики области. 
Также она продолжит курировать вопросы образования и науки.

Напомним, Валентина Караулова курировала данные сферы в каче-
стве зампреда с июля 2013 года. Сейчас в ходе реорганизации ведомств 
регионального правительства она займет пост руководителя объединен-
ного министерства здравоохранения, социального развития и спорта.

Чествование недели
В Чердаклинском районе чествовали работников сельхоз-

отрасли. Среди гостей - почетный гражданин района Борис Зо-
тов, ветераны отрасли, а также участники соцсоревнования, ко-
торые отличились в этом году и показали наилучшие результаты 

в своих отраслях.
От концерта с участием народных коллективов почти сразу перешли 

к официальной части. Порядка десяти номинаций с приставкой «луч-
ший» стали приятным дополнением к и без того «удачному году». Свы-
ше 100 тысяч тонн зерна, почти 200 тысяч тонн молока, 60 тысяч мяса. 
По показателям Чердаклинский район сегодня чуть ли не основной ли-
дер Ульяновской области.

Задолженность недели
Месячник по погашению задолженности за жилищно-

коммунальные услуги в Ульяновской области продлен до 31 ноя-
бря. Мероприятие проводится ежегодно.

Как сообщили в министерстве строительства, ЖКК и транс-
порта региона, в результате предпринятых мер задолженность населения 
по оплате ЖКУ снизилась на 111,97 млн рублей. Таким образом, по ин-
формации ведомства, задолженность жильцов по оплате уже получен-
ных ЖКУ составила до 1 млрд 458 млн рублей.

Акция недели
В выходные Ульяновск присоединился к всероссийско-

му флешмобу «Мы идем на Дальний Восток». К техническому 
университету вышли студенты и представители «Союза моло-
дых строителей». Они предложили свою помощь в грандиозной 

стройке, которая планируется на разрушенных стихией территориях. 
Схожие акции в одно и то же время прошли еще в 14 регионах страны.

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг

фотофАкт

4

5

2

3

1

ТЕМы НЕДЕлиВторник, 19 ноября 2013 г. 
№ 149 (23.420)

- У меня не трактор, - поправляет корреспондента «Ленинца» Николай 
Ромашкин (на снимке), - а выпускаемый на базе «Беларуси-82.1» 
универсальный погрузчик. Новенький, между прочим... 
Сошедший в этом году с конвейера МТЗ, сверкающий традиционной 
для завода ярко-синей краской, погрузчик сразу же был арендован 
Майнским городским поселением. Теперь его можно встретить 
на улицах районного центра, когда, к примеру, ведутся работы по 
благоустройству. Вот где по-настоящему выручает универсальность! 
«Беларус» одинаково успешно можно агрегатировать с роторной 
косилкой и «подметающей» щеткой, а при случае - оснастить 
прицепом.

В его рамках пройдут 
общественные дебаты «Роль 

креативного класса в реше-
нии городских проблем», 

международный фестиваль 
иностранных языков, творче-
ские встречи с европейскими 

авторами книг, флешмобы, 
конкурс граффити, спектакли 

европейских авторов, мини-
фестиваль европейского 

кино, старт годовой програм-
мы «Великие композиторы 
Европы в школах искусств 

Ульяновской области», вы-
ставки, велопробеги, неделя 
европейской кухни и многое 

другое.

По словам директора фон-
да «Ульяновск - культурная 
столица» ирины Астраханце-
вой, целью фестиваля «Дни 
Европы» в Ульяновске являет-
ся знакомство жителей города 
с европейской культурой в са-
мых разных ее проявлениях - 
городская среда и архитектура, 
музыка, театр, языковые обра-
зовательные программы, изо-
бразительное искусство, кино, 
туризм, традиции гостеприим-
ства и многое другое.

«Проведение фестиваля 
в Ульяновске станет началом 
долгосрочной программы вы-
страивания партнерских связей 

между странами, учреждения-
ми культуры и конкретными 
креативными людьми», - гово-
рит министр искусства и куль-
турной политики Ульяновской 
области Татьяна ившина.

история фестиваля «Дни 
Европы» в России началась 
с празднования Дня Евро-
пы в мае 2004 года в Москве. 
Позднее география и времен-
ные рамки фестиваля рас-
ширились: его принимали у 
себя Санкт-Петербург, Архан-
гельск, Пермь, Ростов-на-Дону 
и другие города. Ежегодно ме-
роприятия фестиваля посеща-
ют несколько тысяч человек.

Универсальный погрузчик
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В Ульяновске пройдут «Дни Европы»
Фестиваль «Дни Европы» состоится в Ульяновске  
25-26 апреля 2014 года

Пилот разбившегося Boeing прошёл 
подготовку в Ульяновске

Командир воздушного судна 
(КВС) Boeing-737-500, разбив-

шегося в воскресенье в аэро-
порту Казани, Рустем Салихов 

проходил проверку техники 
пилотирования  

1 сентября этого года, гово-
рится в справке Росавиации, 
имеющейся в распоряжении 

агентства РИА «Новости».

«Проверка техники пило-
тирования в течение первого 
года работы в качестве КВС 
- 01.09.2013», - говорится в до-
кументе. Там также сообщается, 
что Салихов имел 21 год общего 
летного стажа. Общий налет пи-
лотом: 2557 часов, из них ночью 
- 1039,11, из них на В-737 - 2330, 
из них налет КВС - 510 часов, со-
общается в справке.

Командир упавшего в Ка-
зани Boeing 737-500 налетал на 
нем 510 часов.

Салихов проходил проверку 
техники пилотирования и са-
молетовождения в марте этого 
года, а проверку на междуна-

родных воздушных линиях - в 
апреле.

Второй пилот разбивше-
гося самолета Виктор Гуцул 
окончил Чебоксарский госу-
дарственный университет, он 
имел 23 года общего стажа. Ра-
ботал бортмехаником ЯК-42 с 
2007 года, затем в 2010 году в 
Ульяновском высшем авиаци-
онном училище гражданской 

авиации прошел подготовку 
пилотов коммерческой авиа-
ции, в 2011 году переучился 
на Boeing-737 в S7 Training.

«Общий налет (Boeing-737): 
1925 часов, из них ночью - 850 
часов. Проверка техники пило-
тирования и самолетовождения 
и проверка на международных 
воздушных линиях - 21.09.2013», 
- говорится в справке.

Федеральная антимонополь-
ная служба по Ульяновской 

области продолжает вводить 
санкции по отношению к 
бывшему региональному 

министру лесного хозяйства, 
природопользования и эколо-

гии Николаю Федорову. На 
этот раз антимонопольщики 

назначили штраф за незакон-
ное заключение охотхозяй-

ственного соглашения.

Как сообщили в региональ-

ном управлении ФАС, было 
принято решение о назначении 
Николаю Федорову, который на 
данный момент готовится вновь 
войти в областное правительство 
в качестве курирующего эколо-
гические проекты, штрафа в раз-
мере 25 000 рублей за заключение 
охотхозяйственного соглашения 
на участок площадью свыше  
145 тысяч гектаров в Сурском 
районе.

Данное наказание назначе-
но бывшему министру в рам-

ках дела о нарушениях зако-
на «О защите конкуренции». 
Министерство и общественная 
организация охотников и ры-
боловов заключили охотхо-
зяйственные соглашения на  
16 участков площадью от  
38 тыс. га до 158 тыс. га сро-
ком на 49 лет без проведения 
публичных процедур. Ранее 
Николаю Федорову за данные 
нарушения антимонопольщи-
ки требовали назначить трех-
годичную дисквалификацию.

Экс-министр Николай Фёдоров 
оштрафован антимонопольной службой

Правительство Ульяновской 
области разрабатывает по-
ложение о создании мини-

стерства спорта. Напомним, 
министр спорта РФ Виталий 

Мутко в ходе встречи с губер-
натором Сергеем Морозовым 
посетовал, что в Ульяновской 

области нет самостоятельного 
министерства по спорту.

«Министр подчеркнул, что в 
преддверии Олимпийских игр в 
Сочи и чемпионата мира по хок-
кею с мячом в Ульяновске необ-
ходимо укрепить областной ор-
ган управления в сфере спорта, 
придать ему большей самостоя-
тельности», - озвучил позицию 
Мутко глава области.

Кроме того, по сообщениям 
некоторых федеральных СМи, 

Виталий Мутко теперь лично 
контролирует ход подготовки 
стадионов к чемпионату мира 
по футболу, который пройдет в 
нашей стране в 2018 году, под-
готовку к Олимпиаде в Сочи 
и возведение других крупных 
спортивных объектов. Таким 
образом, структура Мутко 
ужесточает контроль над рас-
ходованием бюджетных средств. 
Создание министерства спорта 
в регионе также может отвечать 
этим целям.

Формально новое ведом-
ство будет создано на базе су-
ществующего департамента 
физической культуры и спорта, 
его штат будет составлять 11 че-
ловек, так прокомментировала 
нововведение заместитель пред-
седателя областного правитель-

ства - руководитель аппарата 
Светлана Опенышева. «Мини-
стерство спорта приобретет бо-
лее широкие функции, нежели 
департамент, что будет способ-
ствовать успешной реализации в 
Ульяновской области Федераль-
ной целевой программы «Раз-
витие физической культуры и 
спорта в Российской Федерации 
на 2006-2015 годы». Программа 
предусматривает строительство 
15 новых крупных объектов, в 
том числе дворец спорта с ис-
кусственным льдом в Ульянов-
ске, дворец спорта для легкой 
атлетики, дворец единоборств 
и более десяти физкультурно-
оздоровительных комплексов на 
территории области», - отметила 
Светлана Опенышева.

В области приступили к созданию  
министерства спорта
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рАботАли 

506 детских   
оздоровительных  лагерей

Всего В лАгерях 
отдохНуло 

45,5 тыс.

иЗ мАлообес-
пеЧеННых 
семей - 
9,6 тыс.

дети - 
сироты - 
1,7 тыс.

дети 
беЗрАботНых - 
1,2 тыс.

дети - 
иНВАлиды - 
0,5 тыс.
ЧелоВек

летом 2013 годА  
В ульяНоВской облАсти 

летний отдых школьников  
ульяновской области
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  531 25 51969 19173 44,6 
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  532 31 56995 18935 54,3 
  833 55 100981 49204 37,5 

  1027 63 72809 33217 35,2 
:  

Начиная с 2009 года наблюдается тенденция сокращения количества 
палаточных лагерей и лагерей с дневным пребыванием детей.  

Численность детей, отдохнувших в лагерях всех типов, уменьшилась 
по сравнению с летом 2012 года на 1,3 тыс. человек (на 2,9%).
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уважаемые руководители и сотрудники  
образовательных учреждений  

ульяновской области!
В настоящее время региональным Министерством образования и науки со-

вместно с Правительством Ульяновской области проводится большая работа по 
устранению проблемы увеличения объема бумажной работы в наших образова-
тельных учреждениях, связанной с подготовкой избыточной отчетности и инфор-
мационных справок, а также с дублированием запросов со стороны исполнитель-
ных органов государственной власти и муниципальных структур. Зачастую эта 
работа отнимает у вас слишком много времени, отвлекает от исполнения непо-
средственных обязанностей, значительно тормозит учебный процесс, оказывает 
неблагоприятное влияние на качество образования наших детей. 

Мы стремимся найти наиболее оптимальные пути решения данной проблемы. 
Уверен, что одним из таких решений станет создание единой информационной си-
стемы в сфере образования, которая в пилотном режиме уже внедряется на терри-
тории области. Данная система будет объединять в единую сеть образовательные 
учреждения и профильные органы управления региона и позволит значительно 
уменьшить нагрузку на учителей посредством снижения количества обязатель-
ной к заполнению отчетности.

Надеюсь, что внедрение единой информационной системы, которая уже с 
2014 года полностью охватит все образовательные учреждения региона, станет 
действенным методом в работе по снижению бумажного документооборота между 
образовательными учреждениями и органами управления. 

Вместе с тем убежден, что эта работа должна вестись у нас комплексно и к 
ней должны активно подключаться не только органы местного самоуправления, 
не только наши учебные заведения, но и каждый из вас, уважаемые учителя. 

В связи с этим я обращаюсь к вам с просьбой сообщать мне о случаях нео-
боснованного сбора избыточной информации, а также о ваших предложениях 
по решению данной проблемы через мою виртуальную приемную (http://www.
ulgov.ru/feedback/). искренне рассчитываю на понимание и поддержку с вашей 
стороны. Уверен, что общими усилиями мы сможем сделать так, чтобы излишняя 
бумажная волокита не мешала вам выполнять высокое предназначение учения и 
воспитания нашего молодого поколения. 

Губернатор - Председатель Правительства 
Ульяновской области  С.И. Морозов

Уважаемые жители Ульяновской области! 21 ноября с 9.00 до 17.00 
общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Дми-
трия Медведева в Ульяновской области проводит «горячую линию» по 
вопросам, касающимся отопления и нарушения теплового режима в жи-
лых помещениях.

Жители региона смогут обратиться к специалистам контакт-центра 
по телефонам: 8 (8422) 41-41-83, 42-29-06.

горячая линия

Ольга Турковская

В Ульяновске завершена 
инвентаризация киосков. 

На территории города функ-
ционирует 1 461 объект малой 

торговли, из которых 994 
имеют земельно-правовые 

документы. 408 киосков и па-
вильонов работают незаконно, 

без соответствующих разреше-
ний, из них 202 ранее подавали 

заявление на оформление 
документов, от остальных 206 

подобных материалов не по-
ступало. Кроме того,  

59 объектов расположены на 
участках, не отнесенных к 

муниципальной собственности, 
436 находятся на сетях или  

за красной линией.

Губернатору Сергею Моро-
зову на заседании рабочей груп-
пы предложили на владельцев 
киосков, которые не оформили 
документы, подать исковые за-
явления в суд по примеру Са-
марской области. В соседнем 
регионе проблему работы «неза-
конных» торговых точек реша-
ют двумя способами: либо по-
дают на владельцев в суд, либо 
за счет предпринимателя на-
нимают службу, которая увозит 
нестационарный объект. Глава 
региона поручил до 20 декабря 
разобраться с теми объектами 
нестационарной торговли, у 
которых отсутствуют обяза-
тельные для ведения законной 
деятельности документы. По 
остальным 202 ульяновским 

Кирилл Шевченко 

В ходе встречи с губерна-
тором Сергеем Морозовым 

члены регионального отделе-
ния Общероссийского обще-

ственного движения «На-
родный фронт «За Россию» 
дали положительную оценку 
бюджету Ульяновской обла-

сти на следующий год.

«Одной из ключевых на-
ших совместных задач на бли-
жайшие годы я вижу, конечно, 
реализацию так называемых 
майских указов президента. 
Это очень сложная тема, осо-
бенно на уровне регионов. По-
этому нам крайне важно, чтобы 
все решения принимались при 
участии общественности, экс-
пертного сообщества. Чтобы 
мы разделили ответственность 
за каждый шаг, имеющий зна-
чение для всех жителей регио-
на, для будущего Ульяновской 
области. Безусловно, все «на-
родные» темы должны стать 
предметом особого интереса и 
контроля ОНФ. Бюджетная 
политика, борьба с коррупцией, 
наведение порядка в ЖКХ - обо 
всем этом нам предстоит забо-
титься вместе, единым фрон-
том», - отметил глава региона.

В целом активисты ре-
гионального отделения обще-
ственного движения под-
держали проект бюджета 
Ульяновской области на 2014 
год, отметив его ярко выра-
женную социальную направ-
ленность.

«В проекте главного финан-
сового документа мы видим, 
что ключевые статьи расходов 
в части социальной защиты 
населения сохранены. А это 
интересы порядка 480 тысяч 
человек - получателей раз-
личных мер соцподдержки», 
- отметила член регионально-

Проект казны обсудили  
всенародно

го штаба народного фронта, 
председатель Общественной 
организации Ульяновского от-
деления «Союз женщин Рос-
сии» Зинаида Кудинова.

Главный врач Ульяновской 
областной детской клини-
ческой больницы, доверен-
ное лицо Президента РФ  
В.В. Путина Анна лебедько 
отметила важность общена-
родного обсуждения вопро-
сов формирования бюджета. 
«Я принимала участие в рабо-
те над бюджетом здравоохра-
нения. Это одна из самых бо-
левых точек. При этом я хочу 
сказать, что основной финан-
совый документ Ульяновской 

области действительно имеет 
социальную направленность. 
Так, расходы на отрасль 
здравоохранения на 2014 год 
не уменьшились. Заложе-
ны средства на обеспечение 
льготников питанием, меди-
каментами, медицинскими 
изделиями, на софинансиро-
вание строительства перина-
тального центра, увеличены 
отчисления на неработающих 
граждан по ОМС и т.д. Под-
черкну, что работа должна 
вестись по двум направлени-
ям: и зарабатывание денег, и 
правильное их расходование», 
- прокомментировала Анна 
лебедько.

На владельцев неоформленных  
киосков подадут в суд

киоскам и павильонам назначат 
дополнительную проверку в со-
ответствии с действующим за-
конодательством.

Также глава региона поручил 
создать комиссию по публично-
му рассмотрению обращений 
предпринимателей.

Напомним, 31 октября была 
создана рабочая группа по раз-
витию малой торговли. На 
ней было принято решение об 
организации нескольких про-
фильных подгрупп, которые 
должны провести инвентари-
зацию имеющихся объектов, 
зонально определить террито-
рии возможного расположения 
киосков и павильонов, опреде-
лить типы и виды конструкций, 
предполагаемых к размещению, 
и разработать муниципальный 
закон, закрепляющий все выше-

перечисленные требования.
«Мы собрали полную ин-

формацию о каждом объекте не-
стационарной торговли в Улья-
новске. Установили, как стоит 
каждый киоск, его адрес, пло-
щадь, специализацию, имеет ли 
коммуникации и подключение 
к ним. Отметили, какое ведется 
благоустройство, проведена ли 
реконструкция, были ли жало-
бы со стороны граждан или про-
веряющих органов, зафиксиро-
ваны ли какие-либо нарушения. 
Всю информацию для полного 
анализа передадут группе по 
разработке архитектурного об-
лика киосков и павильонов», 
- сообщила председатель коми-
тета по управлению городским 
имуществом и земельным ре-
сурсам администрации города 
Ульяновска Татьяна Горюнова.

бюджет-2014
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- Марина Павловна, еще 
совсем недавно Ульяновск 
считался малопривлека-
тельным для проживания 
городом. Говоря прямо, люди 
просто стремились уехать 
отсюда - низкие зарплаты, 
изношенная инфраструк-
тура, неопрятные улицы и 
т.д. В последние годы ситу-
ация меняется: Ульяновск 
все чаще упоминается в фе-
деральных СМИ в позитив-
ном ключе, уверенно дер-
жится в первой половине 
всевозможных рейтингов. 
Как, по вашему мнению, 
этого удалось достичь?

- Безусловно, проблем было 
и остается достаточно много, но 
нельзя не видеть, что Ульяновск 
за последнее время заметно из-
менился. Одна из главных при-
чин - курс, взятый руководством 
области и города на создание 
благоприятных условий для реа-
лизации инвестпроектов, созда-
ния новых производств и высо-
кооплачиваемых рабочих мест.

Благодаря системной рабо-
те по привлечению инвестиций, 
которую координирует лично 
губернатор сергей Иванович 
Морозов, для модернизации 
существующих и создания но-
вых производств на территории 
Ульяновска только за послед-
ние три года было привлечено 
около 50 млрд рублей и создано 
40 тыс. новых высокооплачи-
ваемых рабочих мест. Планы 
по текущему году - 22 млрд ру-
блей. По итогам текущего года 
еще на 12,5 тыс. новых рабочих 
мест пополнится рынок труда.

Если говорить о наиболее 
крупных инвестиционных про-
ектах только текущего года, 
то это строительство крупней-
шего в ПФО завода по произ-
водству картонной продукции 
ЗаО «Пакаджинг», завода по 
производству композиционных 
конструкций для предприятий 
авиапрома (инвестор ЗаО «аэ-
рокомпозит»), гостиничного ком- 
плекса Hilton, двух многофунк-
циональных торгово-офисных 
комплексов и т.д.

Буквально на днях подпи-
сано еще одно инвестиционное 
соглашение - о строительстве в 
пригороде Ульяновска завода 
по производству автокомпо-
нентов мексиканской компании 
Nemak. Это первое их пред-
приятие в Европе, строитель-
ство начнется уже в следующем 
году.

Разумеется, рост числа 
горожан, которые стали зара-
батывать вполне приличные 
деньги, продвинул вперед и всю 
остальную сферу - жилищное 
строительство, торговлю, сферу 
услуг.

Глава Ульяновска Марина Беспалова: 

У нас есть где работать
Регионы  
пытаются  
создать  
собственную 
«налоговую  
полицию»

Губернатор Сергей Морозов 
поручил своим подчиненным в 

кратчайшие сроки приступить к 
созданию региональной службы 

налоговой помощи (СНП).

«Мы, к сожалению, не можем 
создать полноценную налоговую 
службу, но небольшое работоспо-
собное подразделение, которое 
займется поиском неуплаченных 
налогов и выявлением слабой 
налоговой дисциплины, может 
принести положительные резуль-
таты», - пояснил с. Морозов на 
совещании правительства обла-
сти.

Помогать сНП будет не нало-
гоплательщикам, а налоговикам, 
не справляющимся с неплатель-
щиками. В первую очередь речь 
идет о неплательщиках налогов, 
зачисляемых в местный бюджет. 

среди методов работы сНП 
с. Морозов назвал ежекварталь-
ное проведение недели налоговой 
помощи для консультирования 
налогоплательщиков и «побужде-
ния их к уплате налогов с показом 
примерных и недисциплиниро-
ванных».

В минфине Ульяновской обла-
сти полагают, что вся работа долж-
на идти в тесном взаимодействии 
с областной налоговой службой, 
«большое внимание надо уделить 
расширению объектов налого- 
обложения за счет выявления не-
зарегистрированных субъектов 
предпринимательской деятель-
ности», а также случаев выдачи 
зарплаты в конвертах, сообщает 
газета «Коммерсантъ».

В ульяновском управлении 
Федеральной налоговой службы 
желание правительства региона 
сотрудничать с ФНс приветство-
вали, однако начальник отдела 
работы с налогоплательщиками 
управления станислав Чика-
нов отметил, что его ведомство 
«в целом справляется со своими 
функциями» и «никто не может 
заместить или дополнить ее, есть 
права, обязанности и полномо-
чия, которыми обладает только 
ФНс». 

Региональный уполномочен-
ный по правам предпринимателей 
анатолий сага намерен следить 
за формированием службы. «Бла-
гими намерениями вымощена до-
рога в ад», - сказал он, добавив, 
что «методы давления для понуж-
дения к выплате налогов исполь-
зовались чиновниками и ранее».

Напомним, что создавать 
полноценную «налоговую поли-
цию» регионального подчинения 
властям субъектов РФ запрещает 
законодательство, согласно ко-
торому предметом совместного 
ведения РФ и региона являются 
лишь общие принципы налого-
обложения. администрирование 
налогов и преследование нало-
говых преступлений относятся 
к исключительной компетенции 
федеральных органов - Федераль-
ной налоговой службы (ФНс) 
и Министерства внутренних дел 
(МВД).

Впрочем, для эффективного 
давления на налогоплательщи-
ков Ульяновской области особых 
полномочий службе налоговой 
помощи в целом не нужно: она 
может выступать «добровольным 
координатором» действий между 
ФНс и МВД с одной стороны и 
правительством области - с дру-
гой, используя как средство давле-
ния сообщения в силовые органы 
и/или прокуратуру от своего име-
ни и получая неконфиденциаль-
ную информацию о деятельности 
налогоплательщиков из структур 
правительства региона.

Ну и, конечно же, налоги. 
Объем только НДФл, получен-
ный городским бюджетом от 
создания новых рабочих мест за 
последние три года, превысил 
100 млн рублей. Финансовые 
средства, которые поступают в 
городской бюджет в результате 
реализации инвестпроектов, мы 
направляем на развитие соци-
альной сферы, решение вопро-
сов благоустройства, жилищно-
коммунального комплекса и 
другие первостепенные задачи.

теля предприятия на заседание 
межведомственной комиссии. 
Участие в работе данной комис-
сии принимают представители 
контролирующих и надзорных 
федеральных органов.

В течение этого года мы со-
вместно рассмотрели ситуации 
более чем на 1,5 тыс. предприятий. 
Хочу отметить, что есть опреде-
ленные позитивные результаты. 
По итогам рассмотрения 80% 
предприятий официальную зар-
плату повысили, а каждое чет-
вертое предприятие довело ее до 
среднеотраслевого уровня. а ведь 
это не только достойная пенсия 
для работников в будущем, но и 
дополнительные налоги в город-
скую казну в настоящем.

- Вы стали первым главой 
Ульяновска, избранным по 
новой схеме, когда стра-
тегическое руководство 
городом осуществляет его 
глава, а текущие вопросы 
решает сити-менеджер. 
Изменились ли, на ваш 
взгляд, система управления 
областным центром и при-
оритеты этой работы?

- система управления, ко-
нечно, изменилась, а вот при-
оритеты остались, пожалуй, 
те же: это, в первую очередь, 
уже упомянутые привлечение 
инвестиций и создание новых 
высокооплачиваемых рабочих 
мест, а также благоустройство, 
дороги и транспорт, жилищное 
строительство, строительство 
школ, детсадов и ФОКов и т.д.

- Марина Павловна, дума-
ется, власти города не на-
мерены останавливаться на 
достигнутом в своих ста-
раниях сделать его одним 
из самых привлекательных 
городов России. Что бы вы 
сказали тем ульяновцам, 
которые все-таки планиру-
ют уехать отсюда?

- Действительно, мы на-
мерены продолжить сложную, 
ответственную, но вместе с тем 
чрезвычайно интересную рабо-
ту по превращению Ульянов-
ска в один из самых привлека-
тельных российских городов, в 
город европейского уровня. И 
надо отметить, что за последнее 
время Ульяновск очень изме-
нился. сегодня он растет, ста-
новится краше, интереснее, со-
временнее. сегодня наш город 
- это площадка для проведения 
мероприятий международного 
уровня, в числе которых - важ-
ные культурные события.

У нас возводятся новые 
спортивные объекты, дошколь-
ные учреждения, школы, при-
стальное внимание уделяется 
строительству нового комфорт-
ного жилья по доступным це-
нам, на территории города воз-
водятся современные жилые 
микрорайоны с развитой ин-
фраструктурой. Мы системно 
занимаемся вопросами возвра-
щения в действующую сеть до-
школьного образования зданий 
бывших детсадов, созданию в 
школах детских групп в рамках 
замкнутого цикла обучения.

В Ульяновске развиваются 
существующие и строятся но-
вые, современные предприятия. 
а это высокотехнологичные 
производства, новые рабочие 
места с достойной заработной 
платой.

Одним из приоритетов 
является комплексное бла-
гоустройство города - развива-
ется дорожная инфраструкту-
ра, открываются новые парки 
и скверы, благоустраиваются 
существующие зеленые зоны. 
Одним словом, у нас есть где 
работать, реализовать себя и за-
рабатывать, где приложить свои 
силы на благо России и родного 
города.

По материалам 
ИТАР-ТАСС
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- низкие зарплаты - еще до 
конца не решена. Недавно, к 
примеру, мы писали о том, 
что пришлось даже созда-
вать специальную межве-
домственную комиссию при 
главе города по вопросам 
низких зарплат и выплат 
«в конвертах». 

- Действительно, это одно 
из самых тяжких последствий 
депрессивной экономики про-
шлых лет. По оценкам экспер-
тов, из-за «серых» схем выпла-

До 10 декабря текущего года 
в Ульяновске введут в эксплу-
атацию обновленную систему 

экстренного оповещения 
населения о чрезвычайных 

ситуациях, которую десятки 
лет до этого не ремонтирова-

ли. Из городского бюджета на 
реконструкцию в рамках дан-

ного проекта было выделено 
47 млн рублей.

По информации, предо-
ставленной пресс-службой 
ульяновской администрации, 
реконструкция региональной 
автоматизированной систе-
мы централизованного опо-
вещения гражданской оборо-
ны предполагает обновление 
и установку дополнительных 
электросирен и рупорных гром-
коговорителей, монтаж центра 

оповещения комплексной си-
стемы. также к общей системе 
будет подключена городская 
система громкоговорящей свя-
зи «аккорд», включающая 12 
точек оповещения в местах с 
массовым пребыванием людей.

Плюсы нового оборудо-
вания в том, что в отличие 
от старой системы сирены 
и громкоговорители смогут 
включаться как локально, так 
и одновременно. сам сигнал на 
их включение будет подаваться 
с поста оперативного дежур-
ного города Ульяновска. Кро-
ме того, после реконструкции 
система будет обеспечивать 
прием сигналов оповещения 
и управления от федеральной 
и межрегиональной автома-
тизированных систем МЧс  
России.

На ульяновских предприятиях средняя зарплата в настоящее 
время составляет более 22 тыс. рублей

систему экстренного  
оповещения обновят

Наконец, нужно отметить, 
что Ульяновск занял первое ме-
сто в рейтинге городов России 
по условиям бизнеса (Doing 
Business in Russia-2012), подго-
товленном Всемирным банком 
и Международной финансо-
вой корпорацией (МФК). Это 
следствие минимума админи-
стративных барьеров для инве-
сторов, максимума налоговых и 
иных преференций, предостав-
ление готовых к использованию 
коммуникаций и инфраструк-
туры для реализации инвест-
проектов.

- Однако, насколько извест-
но, одна из главных проблем 

ты зарплаты городской бюджет 
ежегодно недополучает более  
1 млрд рублей. Мы не намерены 
сидеть сложа руки и мириться с 
этими цифрами. 

Могу сказать, что в адми-
нистрации города работа с ру-
ководителями предприятий, 
сотрудники которых получают 
низкую зарплату, проводится 
постоянно. Причем это допол-
нительно к работе, проводимой 
налоговыми службами и дру-
гими контролирующими и над-
зорными органами.

тут нужно отметить, что при 
анализе заработной платы мы 
используем официальную ста-
тистику, которая дает инфор-
мацию по крупным и средним 
предприятиям. По таким пред-
приятиям средняя зарплата в 
настоящее время составляет 
более 22 тыс. рублей. Это сред-
ние значения. Учитывая, что 
есть предприятия, где средняя 
заработная плата существенно 
превышает 50 тыс. рублей, то по 
остальным предприятиям ситу-
ация не очень радужная.

В основном сами работни-
ки предприятий сообщают нам 
о низкой заработной плате и о 
нарушениях трудового законо-
дательства, в том числе и о «се-
рых» зарплатах, когда сообщают, 
например, что официальная за-
работная плата составляет 8 тыс. 
рублей, а «в конверте» доплачи-
вается еще 20 тыс. рублей.

Если в обращениях работ-
ников речь идет о нарушениях 
законодательства - мы направ-
ляем информацию в соответ-
ствующие надзорные органы. 
Если речь идет о низкой зар-
плате, то приглашаем руководи-
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Георгий Кузнецов

Продолжая обсуждение бюд-
жета области следующего года, 
«Ульяновская правда» встрети-

лась с вице-спикером областного 
парламента, председателем ко-
митета по социальной политике 
Игорем Тихоновым. Насколько 
социален бюджет-2014? На что 

нам хватает средств, а на что - 
нет? И откуда начинается регио-

нальная самоидентичность?

- Игорь Викторович, на одном 
из заседаний бюджетного ко-
митета вы заявили, что «2014 
год будет годом развития со-
циальной сферы». И это при 
тяжелом, чего скрывать, бюд-
жете. Поясните свою мысль.

- Фраза выхвачена из контек-
ста. Напомню, что произнес я ее 
в ходе полемики с александром 
Кругликовым, заявившим, что ни 
о каком развитии социальной сфе-
ры при дефицитном бюджете-2014 
речи идти не может. Я же возраз-
ил, что определенные стратегиче-
ские вещи заложены в бюджете  
каждой социальной отрасли, и все 
они будут профинансированы. В 
спорте будут достроены ледовый 
дворец в Ульяновске («Волга-
спортарена». - Г. К.), ФОКи в 
Димитровграде, в Базарном сыз-
гане, в сенгилее и в Николаевке, 
ФОК с бассейном в Новой Малы-
кле. В здравоохранении в бюджет 
заложены 120 миллионов рублей, 
необходимые для получения со-
финансирования в размере более 
двух с половиной миллиардов из 
федерального бюджета для строи-
тельства областного перинаталь-
ного центра. Полностью будут 
выполнены и обязательства перед 
территориальным Фондом меди-
цинского страхования по страхо-
ванию неработающего населения, 
а это - 3,7 миллиарда! Будет про-
должено строительство объектов 
дошкольного образования. Здесь 
же, напомню, что  с будущего года 
финансирование услуги дошколь-
ного образования стало обязанно-
стью регионального бюджета, но 
он от этого не рухнул. Заложены 
в бюджете и все меры социальной 
поддержки. Наша область, кстати, 
является одним из лидеров РФ 
по проценту средств, затрачивае-
мых из бюджета на разнообраз-
ные льготы, - их получателями 
числятся почти 600 тысяч улья-
новцев. Как видите, движение 
вперед есть, несмотря ни на де-
фицит бюджета, ни на сложности 
его верстки. Несомненно, нам бы 
хотелось большего, но, увы…

- Ваш коллега, председатель 
бюджетного комитета ЗСО 
Алсу Балакишиева считает, 
что в социальной помощи не-
обходимо перейти на адрес-
ный метод. Тема не новая, но 
сложноватая для воплощения 
в жизнь. Как вы считаете, на-
сколько это необходимо и  на-
сколько это у нас получится?

- Верно, о жестком применении 
принципа нуждаемости  и адрес-
ности речь идет уже лет десять, с 
начала подъема российской эко-
номики. сегодня на самом деле 
значимая категория жителей - и 
бюджетники, и даже часть пен-
сионеров - вышла из категории 
нуждающихся. Здесь важно пони-
мать, что дискуссия идет вокруг 
льготников, прежде всего, работо-
способного возраста. Вот с этой ка-
тегорией мы и начнем работу. Нам 
ни в коем случае нельзя воспиты-
вать профессиональных получате-
лей соцпомощи, привыкших жить 
только на пособия. Могу добавить, 

Игорь тихонов: 

Мы не должны просто  
так раздавать бюджетные  деньги!

Справка «Ульяновской правды» 
Тихонов Игорь Викторович.  
Родился 22 февраля 1967 года в городе Димитровграде. В 1988 году окончил 
Ульяновский государственный педагогический институт. После распределения 
более 13 лет преподавал в школах Димитровграда. В дальнейшем приобрел квали-
фикацию «социолог». В 2011 году окончил Ульяновский государственный универси-
тет по специальности «Финансы и кредит», присвоена квалификация экономиста. 
В 2001 году назначен начальником управления образования г. Димитровграда. В 
дальнейшем работал министром развития предпринимательства, министром ре-
гионального развития правительства Ульяновской области, советником президента-
председателя правления банка ОАО АКБ «Связь-Банк». С 2007 по июнь 2011 года - 
секретарь политического совета регионального отделения партии «Единая Россия».  
В марте 2008 года избран депутатом ЗСО �� созыва по списку партии «Единая Рос-�� созыва по списку партии «Единая Рос- созыва по списку партии «Единая Рос-
сия», возглавлял комитет по социальной политике, государственному и муниципаль-
ному строительству и делам молодежи.  8 сентября 2013 года избран депутатом 
ЗСО � созыва по Мелекесскому одномандатному избирательному округу № 8. 
Женат, воспитывает сына и дочь.

что на федеральном уровне сейчас 
обсуждается новое понятие - ма-
лоимущих, а не только малообес-
печенных граждан. В случае его 
принятия, именно первым и будет 
предназначена основная масса 
льгот.

Насколько у нас получится 
именно адресную помощь сделать 
приоритетной… Здесь необходи-
ма детальная проработка самих ее 
принципов, а некоторые чиновни-
ки, облегчая себе жизнь, применя-
ют упрощенный подход. Кстати, 
в бюджете-2014 прописаны абсо-
лютно все льготы, которые дей-
ствуют в текущем году. Пока мы 
в самом начале дискуссии на эту 
тему, в начале разговора о прозрач-
ном и справедливом механизме 
предоставления льгот. 

- Игорь Викторович, льготы 
областным ветеранам тру-
да на следующий год сохране-
ны. Но, к примеру, в 2015 году 
претендентов на это звание 
будет еще больше, соответ-
ственно, вырастет и нагрузка 
на бюджет, которая сейчас 
уже составляет один милли-
ард 57 миллионов. А экономи-
ческая ситуация, не исключе-
но, не улучшится. Не приведет 
ли это к отмене закона о реги-
ональных ветеранах труда?

- Введение звания «Ветеран 
труда Ульяновской области» про-
шло по инициативе губернатора 
сергея Морозова и было поддер-
жано как «Единой Россией», так 
и самими ульяновцами. Мы тогда 
собрали более 140 тысяч подпи-
сей  в поддержку этого проекта. 
Все это доказывает, что люди, от-
давшие и отдающие свои силы и 
труд родному региону, для нас на-
ходятся на первом месте. По сути, 
именно с этого звания начинается 
региональная самоидентичность. 
Это - больше чем льгота. И мне 
очень обидно, когда звание «Вете-
ран труда Ульяновской области» 
по вине чиновников, предостав-
ляющих его походя,   нивелирует-
ся в глазах общественности. Из-за 
этого люди не осознают значи-

мость звания, отмахиваясь от него 
рукой - да что это за звание, его 
всем дают! Процедура присвоения 
должна быть другой, полностью 
соответствовать высокому стату-
су. Ну не должны мы просто так 
раздаривать бюджетный милли-
ард! Но ответ на вопрос, я думаю, 
понятен. Эта категория льготни-
ков будет финансироваться, ка-
ким бы сложным не был бюджет 
региона.

- Финансирование каких ста-
тей в социальных сферах вас 
беспокоит больше всего?

- В медицине - это обеспече-
ние отдельных категорий граждан 
лекарственными средствами по  
890-му постановлению Правитель-
ства РФ и лечение больных редки-
ми, так называемыми орфанными 
заболеваниями. такие заболева-
ния, как правило, требуют очень 
дорогостоящего лечения. средств 
на это в бюджете пока заложено 
недостаточно. Это знаем и мы, 
знают и больные, которые уже об-
ращаются в судебные инстанции, 
и те их поддерживают. Поэтому 
на недавней встрече губернатора с 
фракцией «Единой России» Зако-
нодательного собрания я призвал 
сергея Ивановича держать этот 
вопрос на личном контроле. Еще 
одна «больная» медицинская тема - 
ФаПы (фельдшерско-акушерские 
пункты. - Г. К.).  Их ремонт, содер-
жание, модернизация, обеспечение 
всем необходимым - очень глобаль-
ная задача, и мы надеемся здесь на 
помощь федерального бюджета. 
ФаПы являются стратегическим 
звеном медицины. Отлично, что 
мы уже подошли к модернизации 
этого звена, но  реализация всего 
намеченного зависит и от позиции 
федерального центра. 

- В образовании?
- Здесь большая нагрузка лег-

ла на бюджет по финансированию 
дошкольного образования. Му-
ниципальные образования также 
принимают участие в софинанси-
ровании, и у нас пока не отрегули-
рован ряд вопросов. В частности, 
вопросы оплаты управляющего и 

вспомогательного персонала. Что 
у нас еще осталось? Культура и 
спорт. В спортивной составляю-
щей бюджета пока откровенно не 
хватает денег на финансирование 
команд мастеров - футбольной и 
хоккейной «Волги». Нет средств 
на строительство новых спортив-
ных объектов. Вернее, на строи-
тельство их в том количестве, в 
каком нам хотелось бы. Заявок от 
муниципалитетов много, заметно 
больше наших возможностей, и 
мы физически не в состоянии удо-
влетворить все. с культурой дело 
обстоит, честно говоря, сложнее. 
В идеале, услуги в этой сфере 
должны быть государственными, 
то есть осуществляться из средств 
регионального бюджета, потому 
что бюджеты муниципальные 
откровенно не справляются с 
этой нагрузкой. Но это, к сожа-
лению, дело уже не будущего, а  
2015 года. 

- В этом году вы стали депу-
татом областного парламен-
та не по партийным спискам, 
а от округа. Не «тянете на 
себя одеяло», распределяя 
бюджетные деньги? Не на-
стаиваете на том, чтобы в 
ваш одномандатный округ их 
пошло больше?

- В первую очередь я стал 
депутатом от партии «Единая 
Россия». Для всех нас самым 
важным является отражение в 
бюджете наказов избирателей. 
Это не моя личная цель - это цель 
всей фракции. И в этом деле ни 
о каком перетягивании одеяла 
речи не идет. Несмотря на то, 
что в каждом муниципальном 
образовании, в каждом населен-
ном пункте есть свои вопросы, 
которые необходимо решать ино-
гда, кстати, даже не финансо-
во, а чисто организационно, мы 
спокойно разбили все наказы на 
три группы: вошедшие в бюджет-
2014, наказы, которые найдут от-
ражение в бюджетах следующих 
годов, и наказы, которые требуют 
глобального финансирования, по 
поводу которых мы будем актив-
но работать с федеральным цен-
тром. так мы договорились, и ни 
малейшей «шкурности» никто из 
нас не допустил. 

Хочу добавить, что в рамках 
второго чтения бюджета мы рабо-
таем и с бюджетами муниципаль-
ных образований, чтобы добиться 
максимальной согласованности в 
реализации заложенных на сле-
дующий год 17 государственных 
программ. 
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Пивоварня Efes, которой при-
надлежит восемь предприятий 

в России, выбирала между 
закрытием площадки в Москве 

или Ульяновске, сообщает 
«Коммерсантъ». 

В итоге турецкая компания 
сообщила о намерении с нового 
года закрыть завод в столице. По 
информации «коммерсанта», вы-
бор обусловлен тем, что в других 
регионах дешевле аренда земли и 
более низкая оплата труда рабо-
чим. объемы производства мо-
сковского завода Efes собирается 
перераспределить между другими 
своими заводами. напомним, ин-
формация о том, что ульяновский 
пивоваренный завод Efes готовит-
ся к закрытию, прошла в Сми в 
июле этого года.

Закрытие завода обусловлено 
ужесточением мер в части реа-
лизации пива: акциз увеличится 
в шесть раз - с трех до 18 рублей 
на литр в 2014 году, продажа пива 
запрещена в нестационарных 
объектах, в регионах введены до-
полнительные ограничения по 
времени и местам продаж. В итоге 
за последние пять лет рынок пива 
в России сократился на двадцать 
процентов.

на «москва-Эфес» приходи-
лось 15 процентов российских 
мощностей компании по выпуску 
пива.  «московский завод - одно 

УаЗ получит 
«скидку»  
в 50%  
по налогу  
на землю

С 1 января 2014 года 
вступает в силу решение о 
предоставлении дополни-

тельных льгот предприяти-
ям отрасли автомобиле-
строения в Ульяновске.

По словам губернатора 
Сергея морозова, УаЗу, где 
сейчас активно проводится 
модернизация оборудова-
ния и готовятся к выпуску 
новые модели, необходима 
поддержка. оптимизация не 
должна проводиться за счет 
сокращения штата рабочих. 
Поэтому с нового года пред-
приятиям, расположенным 
на территории Ульяновска, 
основным видом деятель-
ности которых является 
производство автомобилей, 
будет предоставлена льгота 
в виде уменьшения на 50% 
ставки по налогу на землю.

Решение будет действо-
вать два года - до 31 декабря 
2016 года.

Пивоваренный завод Efes  
в Ульяновске не закроют

из самых лучших предприятий 
Efes в России, - говорит совладе-
лец московской пивоваренной 
компании Евгений кашпер. - По 
уровню технического оснащения 
с ним могут конкурировать их 
площадки в калуге и Ульянов-
ске». Пивоварня расположена в 
промышленной зоне Бирюлево; 
является самой первой произ-
водственной площадкой Efes 
в России - ее запустили в 1999 
году. мощность предприятия со-

ставляет сорок миллионов ли-
тров пива в год и 46 тысяч тонн 
солода. инвестиции в предпри-
ятие составили один миллиард  
долларов.

Помимо москвы у Anadolu 
Efes есть заводы в Ульяновске, 
Владивостоке, Уфе, калуге, но-
восибирске, Ростове-на-Дону 
и казани. компания выпускает 
пиво марок Efes, Miller, Bavaria, 
«Рыцарь Приморья», «Три бога-
тыря» и ряд других.

Доля рынка  Efes в натураль-
ном выражении за девять месяцев 
2013 года упала с 16,1 процента до 
13,5 процента. У ближайшего кон-
курента Heineken («Три медведя», 
«охота») за аналогичный период 
доля выросла с 13,4 процента до 
14,2 процента. У AB InBev (Bud, 
«клинское») также отмечено па-
дение доли - с 15,6 процента до 
15,1 процента. Carlsberg («Балти-
ка», Holsten) выросла с 36,8 про-
цента до 37,4 процента.

18-24 ноября - 
III неделя  
Региональной 
предпринима-
тельской 
инициативы

Уважаемые предпри-
ниматели Ульяновской об-
ласти!

В нашем регионе созда-
ны одни из лучших условий 
в стране для устойчивого 
развития малого и среднего 
бизнеса, его активизации в 
муниципалитетах. Внима-
ние областной и муници-
пальной власти к пробле-
мам предпринимательства 
неуклонно растет, совмест-
ными усилиями обществен-
ные объединения предпри-
нимателей и правительство 
Ульяновской области вы-
рабатывают оптимальные 
пути решения актуальных 
вопросов.

однако существует еще 
немало барьеров, сдержи-
вающих развитие малого и 
среднего бизнеса. и наша 
общая задача - обозначить 
проблемы и выработать эф-
фективные решения.

Для этого в рамках  
V бизнес-форума «Деловой 
климат в России» с 18 по 
24 ноября 2013 года объяв-
ляется третья в этом году 
неделя Региональной пред-
принимательской инициа-
тивы.

Уважаемые руководите-
ли общественных объеди-
нений предпринимателей 
Ульяновской области, гла-
вы администраций муници-
пальных образований! об-
ращаюсь к вам с призывом 
направить свои предложе-
ния в корпорацию по разви-
тию предпринимательства 
региона по электронной 
почте: sme73@mail.ru до  
25 ноября текущего года.

итоги Региональной не-
дели предпринимательских 
инициатив мы вместе под-
ведем 6 декабря в рамках 
V бизнес-форума «Деловой 
климат в России».

Губернатор -  
Председатель  

Правительства
Ульяновской области                                                                                              

С.И. Морозов

Молодые мамы в течение 6 меся-
цев смогут бесплатно обучаться 

на курсах по подготовке к ЕГЭ на 
базе Ульяновского государствен-

ного университета. В акции примут 
участие девушки, подавшие до-

кументы до 1 декабря 2013 года. 
Требования к кандидатам про-

стые: молодая мама должна быть 
гражданкой России, иметь среднее 

общее образование, ее возраст 
не должен превышать 23 лет (на 

1 октября текущего года). Не 
важно, сколько у нее детей - один 

ребенок или несколько. Условие 
- претендентки не имеют высшего 
образования, не обучаются по со-
ответствующим образовательным 

программам, а также не проходили 
ранее и не проходят в настоящее 

время обучение на подготовитель-
ных отделениях.

Слушательницы, которые вы-
берут очную форму, будут получать 
стипендию в размере 2 тысяч ру-
блей. Для проживающих в районах 
области предусмотрена учеба по 
очно-заочной и заочной формам. 
каждая из слушательниц вправе 
выбрать индивидуальный курс для 
подготовки к сдаче ЕГЭ, состоящий 
из трех предметов. По окончании 
занятий молодые мамы смогут на 

общих основаниях сдать единый 
государственный экзамен и по его 
результатам поступить в любой вуз 
Российской Федерации.

акция проводится в рамках По-
становления Правительства Россий-
ской Федерации от 31.08.2013 №756 
«о проведении в 2013-2015 годах 
эксперимента по обучению моло-
дых женщин в возрасте до 23 лет, 
имеющих одного и более детей, на 
подготовительных отделениях фе-
деральных государственных обра-
зовательных организаций высшего 
образования». Его цель - улучшение 
демографической ситуации, а так-
же содействие молодым женщинам 
в адаптации к новым социальным 
условиям, создание условий для их 
подготовки к обучению по програм-
мам бакалавриата и (или) специали-
тета в государственных вузах.

Чтобы поступить на подготови-
тельное отделение университета, 
мамочкам нужно представить лич-
ное заявление, документ, удостове-
ряющий личность гражданина РФ, 
свидетельство о рождении ребенка 
(детей) и аттестат о среднем общем 
образовании. Правом на обучение 
в рамках эксперимента можно вос-
пользоваться только один раз.

Занятия начнутся с 1 декабря 
2013 года.

В новом сезоне горнолыж-
ный комплекс «Ундоры» по-
лучит еще две новые трассы. 

Одна из них -  шириной  
40 м и протяженностью 350 м 
- будет оборудована итальян-

ской кресельной канатной 
дорогой Leitner. Вторая 

трасса - шириной 60 м и про-
тяженностью 350 м - будет 

предназначена для сноутюба. 
Ее оснастят автоматическим 

безопорным подъемником. 

В 2012 году на горнолыж-
ном курорте запустили трассу 
протяженностью почти 400 м и 
шириной 70 м. Ее посетили по-

рядка 9 тыс. человек. По планам 
компании оао «Ульяновскку-
рорт», в зимнем сезоне 2013-
2014 гг. горнолыжный комплекс 
посетит свыше 15 тыс. человек.

Сейчас идут работы по под-
готовке площадки для парков-
ки автомобилей, рассчитанной 
на 100 машино-мест.

как отметил губернатор 
Сергей морозов, реализуя дан-
ный проект, власти решают две 
задачи: во-первых, спортсмены 
получили возможность повы-
шать свое мастерство и ква-
лификацию, а во-вторых, это 
приобщение населения к здо-
ровому образу жизни.

Ульяновск работает  
с китайскими инженерами-
авиаторами

молодых мам бесплатно  
подготовят к ЕГЭ

Саша Крамер

Российско-китайский семи-
нар по авиационным борто-

вым системам гражданского 
назначения проходит в Улья-
новске с 17 по 20 ноября. Он 

организован Ульяновским 
конструкторским бюро 

приборостроения, которое 
входит в государственную 
корпорацию «Ростех». В 

наш город приехали пред-
ставители восьми китайских 
компаний, специализирую-
щихся на авиаэлектронике. 

В течение трех дней ин-
женеры будут обсуждать пер-

спективы построения авиаком-
плексов, обменяются опытом 
конструирования крупной бор-
товой авиационной элек-
троэнергетики и сенсорных 
датчиков. Завтра китайская де-
легация посетит УкБП, озна-
комится с организацией труда 
на заводе и технологиями, ко-
торые там используют.

напомним, авиационное 
оборудование, разработанное 
и выпускаемое УкБП, уста-
новлено на бортах ил-96-300 
ПУ и Ту-214, обеспечивающих 
авиаперевозки Президента 
и правительства Российской 
Федерации, а также на других 
самолетах и вертолетах рос-
сийских эксплуатантов.

«Ундоры» прирастают  
горнолыжными трассами

«
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Алена Дамбаева

В канун Дня работника сельского 
хозяйства и перерабатывающей 

промышленности глава аграрного 
ведомства Александр Чепухин 
побеседовал с «УП» об итогах 

аграрного года.

- Александр Викторович, осень - 
традиционное время подведения 
итогов для аграриев. Нынешний 
год для наших сельхозпроизво-
дителей выдался непростым. С 
какими результатами мы его 
заканчиваем? 

- В 2013 году сельскохозяй-
ственные товаропроизводители 
Ульяновской области понесли огром-
ный ущерб вследствие сложившихся 
неблагоприятных погодных условий. 
В июне в результате почвенной и ат-
мосферной засухи, установившейся 
по причине аномально жаркой по-
годы при отсутствии продуктивных 
осадков, на территории Ульяновской 
области произошла гибель яровых 
сельскохозяйственных культур на 
площади 134,4 тыс. гектаров, или 
18% площади посева. Прямой ущерб 
от засухи составил более 1 млрд. ру-
блей, а ущерб от потерянного урожая 
- более 2,5 млрд. рублей. Затем суще-
ственно затормозили ход уборочных 
работ проливные дожди. Это сказа-
лось и на качестве зерна, и на валов-
ке. Тем не менее мы собрали достой-
ный урожай - 940 тыс. тонн зерна. 

- Этого количества нам хватит 
до нового урожая?

- Более чем. Зерна мы всегда 
производили с избытком, за исклю-
чением 2010 года. В принципе, нам 
300-400 тыс. тонн хватает, чтобы 
покрыть все наши потребности: и в 
животноводстве, и в хлебопечении. 
В этом году зерно у нас активно по-
купали другие регионы, в частности 
Санкт-Петербург, часть урожая ушла 
на экспорт в иран. 

- Вы сами сказали, что погодные 
условия сказались на качестве 
зерна. Много ли в итоге зарабо-
тали сельхозпроизводители? 

- Практически ничего не зара-
ботали. Более или менее благопо-
лучным для аграриев был 2011 год, 
в нынешнем финансовые показатели 
работы сельхозпредприятий оказа-
лись в разы хуже. Так, сумма при-
были (до налогообложения) соста-
вила 589,6 млн. рублей, что в 1,9 раза 
меньше, чем в 2011 году. кроме того, 
ухудшение финансового состояния 
хозяйств вызвано и другими при-
чинами. напомню, с 2013 года были 
отменены субсидии на минеральные 
удобрения и выделение дизельного 
топлива по льготным ценам. Также 
сказалось и увеличение тарифов 
страховых взносов во внебюджетные 
фонды. Рост страховых взносов ак-
тивно муссируется общественностью 
почему-то только в отношении мало-
го бизнеса, но не в отношении сель-
хозпредприятий. В связи с закреди-
тованностью хозяйств, отсутствием 
залогов и ужесточением требований 
банков снизилась доступность к 
кредитам. Птицефабрики и свино-
комплексы несут огромные убытки 
от удорожания фуражного зерна и 
снижения закупочных цен на про-
дукцию. Фактически потребности 
сельхозпредприятий в средствах на 
весенние полевые работы возросли 
на 20%, тогда как их финансовые 
возможности снизились на 15%.

- Какая поддержка была оказа-
на аграриям?

- Задолго до начала весенних 
полевых работ правительством 
Ульяновской области было принято 
решение оказать сельхозпредприя-
тиям опережающую поддержку из 
областного бюджета в размере 170 
млн. рублей в виде погектарных суб-
сидий. Это позволило хозяйствам 
вовремя закупить необходимый объ-
ем топлива, удобрений, запасных 
частей и провести весь комплекс по-

левых работ в оптимальные агротех-
нические сроки. 

- К слову, о погектарной субси-
дии. Многие сельхозпроизводи-
тели считают, что ее размер 
должен быть увеличен в не-
сколько раз…

- общее финансирование на 
несвязанную поддержку из феде-
рального и областного бюджетов со-
ставило 502,2 млн. рублей, или 540 
рублей в расчете на гектар посевной 
площади, что в два раза больше пер-
воначально предусмотренного (246 
руб./га). Тем не менее мы считаем, 
что погектарная поддержка должна 
быть не ниже 2 тыс. руб. с введени-
ем покультурного коэффициента в 
зависимости от энергоемкости воз-
делывания того или иного вида сель-

скохозяйственных культур. надо 
стимулировать не количество гекта-
ров, а эффективность производства 
сельхозпродукции на этой пашне, 
чтобы хозяйствам было выгодно 
вкладывать деньги в свое развитие: в 
технику, новые технологии.

- Из-за засухи в некоторых му-
ниципальных образованиях ре-
гиона летом был введен режим 
ЧС. Государство компенсирует 
этот  ущерб?

- из регионального бюджета мы 
уже раздали все средства в виде по-
гектарной субсидии, а федеральных 
денег, вероятнее всего, в этом году не 
будет из-за ЧС на Дальнем Востоке. 
Правда, мы еще получаем дополни-
тельные средства из федерального 
бюджета. на прошлой неделе, на-
пример, пришли деньги на выплату 
субсидий по молоку и по инвести-
ционным кредитам. неделей раньше 
мы раздали 92 млн. рублей нашим 
птицефабрикам и свинокомплексам 
на удорожание кормов для произ-
водства яйца, мяса птицы и свинины. 
и до конца годы мы планируем по-
лучить еще порядка 180 млн. рублей 
по региональным экономически зна-
чимым программам - это целевые 
деньги на приобретение оборудова-
ния нашими сельхозпредприятиями. 
их можно использовать на модерни-
зацию молочного и яичного произ-
водства. 

- В настоящее время в регионе 
завершается уборка техниче-
ских культур. Можете озвучить 
предварительные результаты?

- Радует урожайность подсолнеч-
ника - в некоторых хозяйствах до 40 
центнеров с гектара.

В советское время о таком даже 
не мечтали: тогда свекловоды со-
бирали в среднем 7-8 центнеров с 
гектара. Уже в наше время, всего не-
сколько лет назад, 20 центнеров тоже 

считалось отличным результатом. То 
же самое и со свеклой. Если когда-то 
достижением считалась урожайность 
200 центнеров с гектара, то сейчас 
500-600 - это норма, поэтому мы уже 
можем на меньших площадях по-
лучать большую отдачу с гектара. 
Это нормально. Сельское хозяйство 
должно быть интенсивное, а не экс-
тенсивное - не за счет расширения 
посевных площадей.

- Уже несколько лет подряд 
зима начинается очень поздно, 
а весна приходит рано. Такие 
климатические изменения бла-
гоприятны для нашего сельского 
хозяйства или не очень?

- Я бы не сказал, что есть гло-
бальные изменения. Это сейчас 
тепло держится, а вспомните 2011 

год - свеклу не успели убрать, 2000 
гектаров замерзло. Я у себя в деревне 
один день не мог на внедорожнике 
проехать к дому - лебедкой цеплялся 
за столбы. Так что мне кажется, что 
нет никаких климатических сдви-
жек. Старожилы говорят, что все 
это было: и теплые зимы, и лютые, и 
ранняя весна, и поздняя, и засуха, и 
переувлажнение. Год на год не при-
ходится. Вот аналогия: в 1972 году у 
нас была жестокая засуха, в 1973-м - 
аграрии собрали отличный урожай, 
в 1974-м - нас заливало и посевы 
гнили, а в 1975-м - опять засуха. По-
этому предсказывать погоду - небла-
годарное дело, это как гадание на ко-
фейной гуще. ну и нельзя все валить 
только на погоду. Если бы у нас было 
достаточно техники для уборки, мы 
бы собрали другой урожай.

- А что с животноводством? 
Для этой отрасли год тоже вы-
дался тяжелым?

- Противоречивым. У нас сейчас 
цена на молоко до 22 рублей доходит, 
обычно она выше 12 рублей не под-
нималась. Соответственно, те, кто до 
этого времени продержались, сейчас 
в выигрыше. Впервые у сельхозпред-
приятий появились какие-то деньги: 
чтобы крышу починить, транспортер 
поставить - да хоть что-то вложить 
в эти коровники, они же 20 лет не 
ремонтировались, там, кроме полов, 
никто ничего не менял. 

- Сильно у нас в области сокра-
тилось поголовье КРС?

- Примерно на 5%: тысяча голов 
в пределах 155 тысяч - это немного. 
В целом по РФ поголовье сократи-
лось на 20-30%.  кроме этого, хотя 
мы и снизили немного поголовье, 
по молоку у нас плюс, потому что 
мы активно работаем с представи-
телями молочной отрасли: учим их 
правильно составлять рацион, чтобы 
получать максимум молока от одной 

коровы, а не вал с тысячи голов. 
- В следующем году государство 
планирует увеличить поддерж-
ку молочной отрасли. Насколь-
ко я знаю, и инвесторы собира-
ются активно вкладываться в 
это производство?

- У нас уже сейчас переработчи-
ки молока начали активно вклады-
ваться в отрасль. они понимают, что 
пришло время, когда за сырье нужно 
бороться. Сейчас крестьяне за ними 
не бегают: «купите у нас молоко!». 
Сейчас заводы бегают: «Продайте 
нам», а производители выбирают, 
где лучше цена - появилась здоровая 
конкуренция. Переработчики сейчас 
предлагают производителям сред-
ства на строительство молокопрово-
дов: 3 млн. рублей, беспроцентно, на 

три года, и заключют с ними долго-
срочные контракты. 

- Вы часто отмечаете, что про-
дукцией птицепрома мы себя 
обеспечиваем на 100%. А как 
обстоят дела с говядиной и сви-
ниной?

- Свининой мы тоже себя обеспе-
чиваем, а по говядине, к сожалению, 
норма потребления выше, чем мы 
едим на самом деле. Говядина мясо 
дорогое, по нему очень четко про-
слеживаются доходы населения: чем 
выше доходы, тем выше потребление 
красного мяса. курица, свинья уже 
уходят на второй план. Возьмете, к 
примеру, австралию: полки завале-
ны говядиной, чуть-чуть свинины и 
немного курицы. колбасы нет вооб-
ще, там ее не едят. Зачем? Ведь есть 
мясо. Чем выше будут доходы насе-
ления, тем больше будут покупать 
красное мясо. За этим, естественно, 
потянется производство, потому 
что никто не будет производить то, 
что не пользуется спросом. а сейчас 
основные потребители говядины - 
это детские сады и школы, потому 
что оно у них в нормах есть. 

- Что касается спроса. В этом 
году был разработан региональ-
ный законопроект по органиче-
скому земледелию. В Америке 
и Европе экологически чистые 
продукты продаются  в специ-
альных магазинах по цене в 2-3 
раза дороже, чем в обычных ма-
газинах. У нас не самый богатый 
регион. Будет ли спрос на такие 
продукты? 

- мы рассчитываем на 5% рынка, 
не  больше. никто не говорит, что 
органическое земледелие будет за-
нимать огромные площади. Это ни-
шевой товар, так же, как и красное 
мясо. Есть определенный  потреби-
тель, почему бы не дать ему произве-
денное здесь? У нас порядка 200 тыс. 

гектаров залежной земли, где можно 
выращивать эту продукцию. Да, это 
закон будущего, но не нужно его пи-
сать вдогонку, пусть он будет сейчас 
- это хороший инструмент привлече-
ния инвесторов. 

- Кстати, об инвестициях. Ка-
кие крупные проекты вы може-
те выделить? 

- ну, во-первых, это три свино-
комплекса. один из них - в новой 
малыкле - уже «заселился». Второй 
- «Росбекон», вероятнее всего, также 
частично запустится уже в этом году. 
В мелекесском районе комплекс тоже 
почти готов к сдаче, ведется монтаж 
оборудования. маслозавод в новома-
лыклинском районе запустится уже в 
январе-феврале следующего года. он 
нам очень поможет разгрузить сырье-
виков, потому что сейчас есть пробле-
ма с реализацией маслосемян. кроме 
этого, в следующем году у нас плани-
руется строительство завода по про-
изводству крахмала «Юджин-групп». 
Это основные проекты. кроме этого, 
у нас есть много хозяйств, которые 
активно инвестируют в свои пред-
приятия. Есть предприятия, которые 
вкладывают в модернизацию 100 млн. 
рублей - еще не каждый внешний ин-
вестор готов потратить такие деньги. 

- В следующем году в регионе по-
меняется структура посевов?

- не думаю, что будут большие 
перемены. Думаю, подсолнечника 
меньше посеем. В прошлом году цена 
на него была высокая, поэтому посе-
яли больше, чем нужно: вместо  120 
-130 тыс. гектаров - 180. В итоге цена 
упала до 7 рублей. Так может лучше 
посеять чуть меньше и продать до-
роже? и возиться меньше. Свеклы в 
прошлом году был небольшой пере-
избыток, в 2013-м посеяли столько, 
сколько нужно. Также, я думаю, и с 
подсолнечником порядок наведем. 

- А что с овощами? С вводом в 
эксплуатацию хранилищ Агро-
промпарка в этом году планиру-
ется ли наращивать производ-
ство этой продукции?

- нет, мы не должны выращивать 
больше, чем можем съесть. Потому 
что с капустой можно остаться и к 
следующему лету. Да и потребление 
картофеля снижается. Это раньше 
второй хлеб был, а сейчас картофель 
уже неинтересен.

- Можете напоследок дать про-
гноз по ценам. Что будет доро-
жать, а что подешевеет?

- Уже дешевеют мука и мака-
ронные изделия. Дорожать вслед за 
сырьем будут молоко и молочные 
продукты. овощная группа тоже 
будет естественно дорожать. Чем 
дольше она хранится, тем дороже 
стоит. но резких скачков не будет: 
если сегодня картошка продается по 
10 рублей, то завтра цена на нее до 
40 рублей не подскочит, потому что 
картофеля у нас хватает. Так же, как 
и яйца. наши птицефабрики несут 
одно яйцо в сутки на каждого жителя 
Ульяновской области - полмиллиар-
да в год. мы производим втрое боль-
ше, чем потребляем. как и гречки у 
нас в 2010 году люди съели в три раза 
больше, чем в 2013-м, хотя она стои-
ла тогда 100 рублей. Сейчас гречка 
продается по 25 рублей, никто ее не 
ест. Я и людям сколько пытался объ-
яснить - не нужно создавать панику. 
Зачем вам 5-6 кассет? Покупайте 
свежую продукцию. Вообще сейчас 
много разговоров про цены, но сель-
хозпроизводители тоже должны до-
стойно получать за свою продукцию. 
Птицефабрики 9 месяцев работали 
в убыток и только сейчас что-то за-
работали. Причем там 5-7% всего-
то, потому что отложенных затрат у 
них очень много. никто не нажился 
на этой цене - вы посмотрите на фа-
брики. При этом у нас самые низкие 
в ПФо цены на молоко и мясо ку-
рицы, то есть конъюнктура рынка у 
нас неплохая и не нужно создавать 
искусственный ажиотаж. 

Вторник, 19 ноября 2013 г. 
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александр Чепухин:  

«не нужно создавать 
искусственный ажиотаж»
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собачьи законы
новые документы  
накажут рублём  безответственных хозяев
Екатерина Шепелева

Этой осенью в Больших 
Ключищах от укуса дикой со-
баки умерла женщина. Всего 

в этом году от нападений 
животных - как домашних, так 

и уличных - уже пострадали 
3700 человек. В Ульяновской 

области действуют два закона, 
регулирующие отлов безнад-

зорных животных. Действуют, 
но, как показывает практика, 

не работают. Чиновники и 
общественники, собравшись 
по этому поводу в заксобра-

нии, решили, что документам 
необходима ревизия.

закон № 157 «о регули-
ровании некоторых вопросов 
в сфере содержания домаш-
них животных и обращения 
с безнадзорными домашними 
животными в ульяновской об-
ласти» и № 158, определяющий 
полномочия органов местного 
самоуправления в этом вопросе, 
приняты в октябре 2010 года. с 
тех пор ульяновску выделяют 
примерно по шесть миллионов 
рублей в год на эту работу. Эти 
деньги тратятся на работу трех 
бригад по отлову бродячих со-
бак. бригады поневоле наруша-
ют и законы, и просто мораль-
ные нормы.

«Что власти должны делать 
по закону? отловить животных, 
доставить в пункт передержки, 
где их осмотрит ветеринарный 
врач, сделает необходимые при-
вивки, стерилизует, а потом вы-
пустить в места, где они не будут 
представлять опасность для лю-
дей. но такой закон подставляет 
ловцов, у которых нет денег на 
гуманное снотворное, которым 
некуда везти животных, потому 
что пунктов передержки просто 
нет, - говорит председатель об-

ластной экопалаты, ветеринар-
ный врач ольга данилова. - Я 
сама выезжаю на отлов и знаю, 
что некоторых собак просто 
невозможно взять живыми. И 
тогда отлов приравнивается к 
отстрелу».

ольга данилова работает в 
димитровграде, там, в отличие 
от других муниципальных об-
разований, есть специальный 
пункт передержки животных. 
но бродячих кошек и собак так 
много, что большую часть из них 
не удается пристроить, прихо-
дится усыплять. Ветеринар вы-
ступает за гуманную эвтаназию: 
«если ловить собаку, держать ее 
здесь три дня, затем снова вы-
пускать, через какое-то время ее 
снова придется ловить. получа-
ется, бюджетные деньги тратят-
ся несколько раз на одно и то 
же животное. конечно, любой 
нормальный человек испыты-
вает отрицательные эмоции, на-
блюдая, как животное медленно 
задыхается от аделина, которым 
ловцы пользуются сейчас. нель-
зя стрелять собак в центре горо-
да на глазах у детей. но никто не 
упрекнет нас в бесчеловечности, 
если будем ловить собак с по-
мощью снотворного и если за 
несколько дней для них не най-
дется хозяев, - усыплять. надо 
выделять деньги на хорошие 
препараты».

также ольга данилова на-
стаивает на организации не-
больших пунктов передержки. 
В городах их должно быть не-
сколько. Именно небольших, 
чтобы не провоцировать инфек-
ционные вспышки. И считает, 
что ловить нужно всех собак без 
разбора. Чтобы хозяева, оставив-
шие без надзора животное и тем 
самым создав опасную ситуацию 
для людей, вносили свою лепту 
в решение проблемного вопроса. 
то есть платили штраф, забирая 

Ольга Данилова:  
председатель областной экопалаты, 
ветеринарный врач

“Если ловить собаку, держать ее здесь 
три дня, затем снова выпускать, через 
какое-то время ее снова придется ловить. 
Получается, бюджетные деньги тратятся 
несколько раз на одно и то же животное. 
Конечно, любой нормальный человек ис-
пытывает отрицательные эмоции, наблю-
дая, как животное медленно задыхается 
от аделина, которым ловцы пользуются 
сейчас”

питомца из пункта передержки, 
и, наученные горьким опытом, 
больше не оставляли собаку без 
присмотра. ответственность 
хозяев ветеринар предложила 
прописать в новом законе. Это 
предложение поддержал ре-
гиональный минздрав, приведя 
следующую статистику: 98 про-
центов людей страдают именно 
от домашних животных.

активист движения по за-
щите животных в ульяновской 
области раиса мурзина так-
же отметила, что пока бригады 
ловцов работают, нарушая 245 
статью ук рФ о жестоком обра-
щении с животными. «В городе 
много животных, за которыми 
следят наши волонтеры: кор-
мят, делают прививки, стери-
лизуют, - рассказывает она. - а 
потом приезжает бригада и от-
стреливает животных, которые 
безопасны для жителей. недав-
но убили рекса, любимца одно-
го малыша. пес был здоров и 
стерилизован». раиса мурзина 
настаивала на том, чтобы новый 

закон продумал взаимодействие 
властей и общественников в 
этом вопросе.

но кроме милых псов на 
улицах действительно есть опас-
ные бешеные животные. Четко 
не прописано, кто должен от-
слеживать их. бригады работа-
ют в основном по заявлениям 
граждан. то есть по звонкам 
типа: «мне не нравятся собаки 
в нашем дворе». по словам спе-
циалистов, схема «от укуса до 
отлова не работает». Выезжают 
и обезвреживают лишь 25 про-
центов бешеных собак. за такое 
бездействие властей граждане 
уже обращались в суд и выи-
грывали, то есть бюджет не-
однократно терял деньги из-за 
неработающих законов.

рабочая группа при законо-
дательном собрании по реше-
нию этой проблемы создана. В 
скором времени документы, ре-
гулирующие вопрос безнадзор-
ных животных, будут доработа-
ны, и, возможно, будет написан 
совсем новый закон.

сергей  
рябухин:  
регионам  
на повышение  
зарплат  
бюджетников  
нужны  
дополнительные  
90 миллиардов  
рублей 

Комитет СФ по бюджету и фи-
нансовым рынкам на своем за-

седании рассмотрел поправки в 
закон «О федеральном бюд-

жете на 2014 год и на плановый 
период 2015 и 2016 годов». 

Комитет предлагает выделить 
регионам дополнительные  

93 миллиарда рублей  
в 2014 году.

 «мы исходим из необходи-
мости приоритетного финанси-
рования мер, предусмотренных 
указами президента от 7 мая 
2012 года, в том числе - увели-
чение заработной платы работ-
никам бюджетной сферы. мы 
видим, что субъекты Федерации 
нуждаются в дополнительной 
поддержке, есть риск, что без 
выделения средств на повыше-
ние зарплат указы могут быть 
выполнены не в полном объеме», 
- отметил председатель коми-
тета сФ по бюджету и финан-
совым рынкам, представитель 
от законодательного собрания 
ульяновской области сергей ря-
бухин. комитет сФ предлагает 
выделить на эти цели 60 милли-
ардов рублей.

сенаторы также одобрили 
поправку, предусматривающую 
выделение регионам 30 милли-
ардов рублей на компенсацию 
выпадающих доходов в связи с 
вступлением в силу изменений 
в налоговый кодекс, регулирую-
щих уплату налогов консолиди-
рованными группами налогопла-
тельщиков. «по нашим оценкам, 
бюджеты регионов потеряют до 
конца 2013 года порядка 30 мил-
лиардов рублей, - заявил сергей 
рябухин. - мы не видим предпо-
сылок изменения этой ситуации 
и в 2014 году. замысел разработ-
чиков закона о консолидирован-
ной группе налогоплательщиков 
был понятен: создание условий 
для возвращения капиталов из 
офшоров, регулирование транс-
фертного ценообразования. В 
результате деньги из офшоров 
не вернулись, налоговые по-
ступления не выросли, а у ре-
гионов уменьшились доходы». 
председатель комитета отметил, 
что отменить закон нельзя, но 
необходимо разработать набор 
инструментов по эффективному 
администрированию консолиди-
рованных групп налогоплатель-
щиков».

сергей рябухин напомнил, 
что 21 ноября в совете Федера-
ции пройдут парламентские слу-
шания, посвященные деофшо-
ризации российской экономики, 
на которых большое внимание 
будет уделено механизму транс-
фертного образования и деятель-
ности консолидированных групп 
налогоплательщиков.

комитет сФ по бюджету 
и финансовым рынкам также 
одобрил поправку о выделе-
нии дополнительных средств на 
строительство метрополитена 
в санкт-петербурге в размере  
3 миллиардов рублей.

одобренные поправки на-
правлены в Государственную 
думу для рассмотрения депута-
тами нижней палаты при подго-
товке второго чтения бюджета 
на 2014 год.
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есть реклама, которая раздража-
ет. есть реклама, которую интересно 
смотреть. а есть такая реклама, кото-
рая не только цепляет наше внимание, 
но и заставляет действовать: брать в 
руки кошелек и идти за покупкой. 

отсюда возникает вопрос: 
Когда реклама становится не 
просто способом заявить о своей 
компании и продукте, а самым 
настоящим инструментом про-
даж? 

ответ прост. В том случае, если 
реализуется ее главная цель - пре-
образование потенциальных поку-
пателей в реальных клиентов. И чем 
выше степень этой конверсии, тем 
эффективнее канал рекламы. Ирония 
в том, что 90% рекламы, которая по-
падается нам в газетах, журналах и по 
телевидению, - не продает. Все может 
быть идеально: захватывающая идея, 
хорошая картинка, приятный текст, 
но! реклама, которая сделана ради ре-
кламы, никогда не увеличит продажи. 
разве что возьмет приз на фестивале 
«каннские львы».

Возьмем, к примеру, рекламные 
ролики про детское питание. Их ин-
тересно смотреть? да, это забавно. 
но понятно ли, чего производитель 
хочет от покупателя? В рекламе нет 
ни слова о качестве, а иногда даже ни 
слова о самом продукте. зато много 
говорится о том, как давно произво-
дитель находится на рынке, как мно-
го у него покупателей и т.д. разве эта 
информация побуждает к действию? 
захотелось ли вам встать с дивана и 
пойти именно за этим детским пита-
нием? нет. реклама сделана хорошо, 
потому что ее делали профессионалы, 
но она ничего не продает, а значит, не-
эффективна.

Когда речь идет о малом бизне-
се, на рынке действует множество 
похожих компаний с одинаковыми 
ценами и ассортиментом товаров 
(услуг), и необходимо действовать 
более решительно. у небольших 
компаний, как правило, нет ни време-
ни, ни денег на бесполезную рекламу, 
нет возможности действовать мето-
дом проб и ошибок. реклама должна 
продавать не завтра, не когда-нибудь 
в перспективе, а желательно прямо 
сейчас.

Вот три слагаемых продающей 
рекламы:

Сильное предложение + 
Ограничение по времени + 

Призыв к действию
В силу своей натуры люди при-

выкли проявлять недоверие ко всему, 
что продается. а потому любая рекла-
ма изначально вызывает целый поток 
негодования и скептицизма. причем 
наивысшее отвращение вызывает 
реклама, в которой и так, и эдак рас-
хваливаются неповторимые уникаль-
ные/целебные свойства товара. люди 
ненавидят, когда их принимают за 
«дурачков», а потому чем больше 
производитель нахваливает продукт, 
тем сильнее неприязнь. 

Чтобы преодолеть барьер недо-
верия, необходимо действовать из-
далека. на что быстрее отреагирует 
человек, у которого болит зуб? на 
рекламу конфет или рекламу стома-
тологической клиники, где обеща-
ют лечение «без боли»? конечно, на 
второе. а станете ли вы смотреть ре-
кламу про детские подгузники, если 
ваши дети давно выросли? нет. 

Внимание клиента привлекает 
только то, что близко ему на дан-
ный момент. С одной стороны, это 
вопрос правильного определения 
своей целевой аудитории, а с дру-
гой - привлекательного рекламного 
предложения. поэтому:

1. Если ваш продукт/фирма 

способны удовлетворить какую-то 
насущную потребность клиента, об 
этом надо обязательно сообщить. 
постановка проблемы - один из луч-
ших способов не только привлечения 
внимания целевой аудитории, но и 
сближения с клиентом. Вы как бы го-
ворите: «наша фирма понимает ваши 
проблемы, и вот как мы можем их ре-
шить». 

несмотря на то что «проблема 
- решение» - достаточно распростра-
ненный прием, в большинстве случа-
ев поставленная проблема выглядит 
надуманно и нереалистично, а значит, 
не достигает своей цели - сопережи-
вания аудитории. 

пример - всем известная реклама 
сиропов от кашля. десятки реклам-
ных роликов сняты по одному и тому 
же сценарию: главный герой заболе-
вает, его мучает кашель, он принима-
ет лекарство и выздоравливает. такая 
реклама раздражает. Глядя на нее, 
никто и никогда не почувствует себя 
на месте больного, даже человек, ко-
торый в данный момент болен. Чтобы 
реклама продавала, она должна быть 
реалистичной, близкой потенциаль-
ным покупателям. 

2. Рекламное предложение долж-
но быть ясным, написанным легким 
и понятным языком. потенциальный 

покупатель не должен прикладывать 
больших усилий, чтобы понять, в чем 
суть вашего предложения. следует 
помнить, что покупателю всегда про-
ще закрыть рекламу и не читать ее 
вовсе, чем прочитать и попытаться 
понять, о чем она. Чем меньше вре-
мени затратит клиент на прочтение 
рекламы, тем лучше. 

Чтобы понять, как отреагиру-
ют клиенты на ваше предложение, 
прочтите его вслух. Избегайте вы-
ражений: высокотехнологичный, 
уникальный, инновационный, ка-
чественный, непревзойденный - это 
слова-пустышки, заезженные и не 
несущие никакой смысловой нагруз-
ки. если необходимо выразить со-
отношение, используйте числа, а не 
проценты. для большинства людей 
проценты - это нечто абстрактное, а 
потому фраза «на 35% дешевле» вос-
принимается хуже, чем например, «на 
1/3 дешевле», «в 5 раз меньше» и т.д.

3. Клиент должен четко по-
нимать, в чем выгода рекламного 
предложения. Фирме необязательно 
иметь самые низкие цены, достаточно 
показать, почему ваше предложение 
самое выгодное. на самом деле лишь 
единицы ищут самые дешевые това-
ры, большинство предпочтет просто-

ту, удобство и качественный сервис. 
сравните два предложения: купить 
стиральную машинку в магазине X по 
самой низкой цене = 7 000 руб., но до-
ставить и подключать ее придется са-
мостоятельно, или приобрести такую 
же стиральную машинку в магазине 
Y по цене 10 000 руб., но с бесплатной 
доставкой и подключением. абсолют-
ное большинство предпочтет второй 
вариант, потому что он удобнее. 

Таким образом, достаточно най-
ти слабые места конкурентов и пре-
вратить их в свои сильные стороны. 
здесь работают такие приемы: 

 создайте нескольких тарифов/
предложений, включающих различ-
ные опции и бонусы. например, то-
вар + бесплатная доставка при заказе 
на определенную сумму или базовая 
услуга + ряд сопутствующих (бес-
платная консультация, бесплатное 
обслуживание и т.д.). 

 если ваш товар специфический 
и не продается в других магазинах, со-
общите об этом покупателю. 

 предоставьте клиенту скидку. 
объясните, что в связи с открытием 
магазина, освобождением склада, рас-
ширением ассортимента вы предо-
ставляете скидку на определенную 
группу товаров. Хорошо работает 
акция под названием «товар дня». 

самое главное при предоставлении 
скидки - это обоснование, почему вы 
эту скидку даете. В противном случае 
предложение будет восприниматься 
как «бесплатный сыр» и начнет рабо-
тать против вас.

 установите пробный период. 
«попробуйте наш товар, и, если он вам 
не понравится, мы вернем вам день-
ги». таким образом, вы снимаете недо-
верие клиентов, а значит, им будет го-
раздо легче совершить покупку. очень 
немногие действительно вернут товар 
в магазин, а потому вы практически 
ничем не рискуете. 

 если это возможно, давайте га-
рантии. Гарантия значит возврат де-
нег в каком-либо случае. например, 
если товар оказался ненадлежащего 
качества или срок доставки превысил 
определенные нормы. Гарантии хо-
рошо действуют на клиентов, однако 
давать их нужно с умом и только в том 
случае, когда это действительно воз-
можно.

подобных способов придумано 
много. На самом деле предложение 
может быть любым, главное, что-
бы оно было ценным с точки зрения 
потенциальных клиентов. никто не 
польстится на скидку 10% с товара, 
который стоит 100 руб. а вот та же 

скидка с товара, стоящего 50 000 руб, 
- уже значительна для многих клиен-
тов. крайне важно оценивать выгоду 
предложения исходя из мнения той 
целевой аудитории, на которую она 
рассчитана. 

наилучший способ подхлестнуть 
клиента - сыграть на его жадности. 
люди очень не любят принимать ре-
шения, особенно если эти решения 
связаны с тратой денег. Ваше реклам-
ное предложение может быть очень 
притягательным, но если вы не огра-
ничиваете клиента во времени, оно 
так и останется в списке отложенных 
дел. Фраза «подумайте и вернитесь, 
когда решите» - верный способ спу-
стить рекламные деньги на ветер.

особенно это касается всякого 
рода акций, скидок, специальных пред-
ложений и распродаж. отсутствие 
ограничений обесценивает выгодное 
предложение и делает его обыкновен-
ным, доступным, а значит, и неинте-
ресным покупателям. 

рассмотрим пример: для того, что-
бы повысить уровень продаж зимой, 
фирма, занимающаяся установкой 
пластиковых окон, решила дать скид-
ку в 5 000 руб. для тех клиентов, кто 
оплатит установку с 15 по 31 декабря. 
В предыдущие годы объемы продаж 
в межсезонье сильно падали, так как 

люди боялись менять окна в холодное 
время года. И вот что удивительно, как 
только фирма предоставила скидку и 
ограничила людей по времени, она 
смогла выйти на «летние» объемы 
продаж всего за две недели!

ограничение по времени в рекла-
ме можно использовать разными спо-
собами. Вы можете вести обратный 
отсчет в электронной рассылке, про-
водить ежедневные, еженедельные и 
сезонные акции, главное - соблюсти 
следующие правила:

 ограничение по времени долж-
но иметь жесткие строки, например, с 
1 по 17 ноября. Чем короче будет срок, 
тем лучше. максимальный срок в та-
ких случаях не больше двух недель, 
самое эффективное - 3 дня.

 клиент должен четко понимать, 
что он потеряет, если не сделает заказ в 
отведенный срок. можно показать, как 
вырастет цена после окончания срока, 
например, цена со скидкой 1 500 руб., 
цена без скидки - 3 000 руб.

 любое ограничение нужно обо-
сновать. если причины нет, то клиент 
начнет сомневаться в вашей честно-
сти/качестве товара и в результате от-
кажется от покупки. поводом для вве-
дения ограничения по времени может 

быть конец сезона, переезд магазина 
в другое место, распродажа остатков, 
новогодняя акция и т.д. 

 ограничивайте не только время, 
но и количество товара, участвующего 
в акции/распродаже. делать это нуж-
но нестандартно, потому что фраза 
«количество товара ограничено» не 
произведет никакого впечатления на 
покупателя. если необходимо пока-
зать, что товаров осталось немного, ве-
дите обратный отсчет или зачеркивай-
те раскупленные размеры. речь идет 
об услугах? сделайте график консуль-
таций на сайте компании и расскажите 
об этом в рекламе.

помните, что задача рекламы - 
пробудить дремлющее сознание че-
ловека, вытащить его из скорлупы, 
достучаться. Если вы дадите своим 
клиентам время подумать, они никог-
да не вернутся.

даже самая гениальная реклама 
не будет работать на продажи, если в 
ней нет призыва к действию. Можно 
бесконечно долго объяснять клиен-
ту, почему нужно покупать, но если 
не показать ему, как нужно действо-
вать, продажа так и не произойдет. 
В идеале после просмотра рекламы 
между потенциальным покупателем 
и фирмой должен возникнуть диалог, 
который поможет обеим сторонам до-
стигнуть желаемого результата.

В призыве к действию должны 
быть сформулированы ваши ожида-
ния относительно клиента. Вы ожи-
даете, что клиент зайдет на сайт за 
дополнительной информацией? ска-
жите об этом! ждете звонков? опять 
же скажите об этом в конце рекламы. 
старайтесь избегать пассивных и 
двусмысленных выражений. у кли-
ента должно сложиться очень четкое 
понимание, чего от него хотят. Ис-
пользуйте активные глаголы, кото-
рые будут побуждать клиента сделать 
что-то немедленно, прямо сейчас: по-
звоните, закажите, обратитесь, убеди-
тесь и т.д. 

очень важно, чтобы действие, 
которого вы ждете от клиента и к ко-
торому призываете в рекламе, было 
легко совершить. если вы ждете, что 
клиент позвонит, крупно и на видном 
месте разместите телефонный номер 
(или несколько). если нужно, чтобы 
он заказал товар прямо на сайте, то 
рядом должна быть активная ссылка 
для оформления заказа. если хотите, 
чтобы клиент купил что-то, - укажите 
адрес магазина, ориентиры, чтобы его 
легко можно было найти, и обеспечьте 
удобный график работы. 

универсального средства, которое 
по мановению руки превратит неэф-
фективную рекламу в продающую, 
нет. единственный способ понять, 
работает реклама или нет, - это про-
тестировать ее. причем, как я уже рас-
сказывал в предыдущих статьях, если 
вы заранее уверены, что не сможете 
оценить отдачу от того или иного ка-
нала рекламы, от него надо отказаться 
сразу, еще до того, как вы вложите в 
него деньги.

Используйте маркеры, флажки, 
промокоды, ключевые слова, опросы 
для того, чтобы понять, работает кон-
кретная реклама или нет. Итоговую 
эффективность канала рекламы мож-
но подсчитать, воспользовавшись сле-
дующей формулой:

Эффективность канала = количе-
ство продаж (посещений, звонков) * 
Величина среднего чека * средняя ча-
стота покупок 1-м клиентом - затраты 
на рекламу.

В идеале любая печатная, рече-
вая или визуальная реклама должна 
сначала тестироваться, затем оце-
ниваться и корректироваться в со-
ответствии с полученными резуль-
татами. если брать такой подход за 
основу, то успех рекламной кампа-
нии - лишь дело времени. 

надеюсь, что уже завтра вы нач-
нете внедрять эти простые советы в 
практику вашего бизнеса. Я желаю 
вам взрыва продаж и много клиентов 
- хороших и разных!

Андрей Дуров, 
консультант, 
бизнес-тренер, 
руководитель 
проекта 
«Секреты-
успешных-
продаж.рф»

три слагаемых  
продающей рекламы
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С начала года записи с видео-
камер в московских дворах 

помогли раскрыть более  
20 тысяч преступлений.  

Дворы Ульяновска по приме-
ру столицы начали оснащать 
камерами видеонаблюдения.  

Цель дворовой съемки - 
предотвращать, отслеживать 
и доказывать то, что раньше 

оставалось за кадром.

По словам председателя 
ульяновского ТСЖ «Репино», 
теперь жилой массив надеж-
но прикрыт с флангов и тыла. 
Особое внимание - на въезды, 
выезды и детские площадки. 
«Большой брат» наблюдает за 
жильцами, но исключительно 
по заявкам местных жителей. 

Камеры круглосуточно на-
блюдают за дворами исключи-
тельно по инициативе самого 
населения.

- Чем больше будет камер 
во дворах наших домов, тем 
меньше будет злоумышленни-
ков и преступников, которые 
решатся посягнуть на наше 
имущество или подойти к на-
шим детям, - говорит молодая 
мама Анна Елизарова.

Получив пароль и IP-
адрес, каждый житель теперь 
сам себе и сторож, и контро-
лер. Мамы присматривают за 
детьми, папы - за авто.

Чтобы проверить свою 
«Ниву», Александр Кулагин 
все реже подходит к окну и 
чаще - к ноутбуку. По его сло-
вам, «в любой момент при на-
личии Интернета можно по-
смотреть онлайн-картинку со 
своего двора. Если там оста-
вил машину, что происходит, 
также есть возможность про-
смотра архивов».

Правда, уже на стадии экс-
перимента видеокамеры раз-
делили жителей Репино на два 
лагеря: что автовладедьцам  
хорошо, то пенсионерам - пло-
хо. Ведь затраты на установ-

ку и эксплуатацию ложатся на 
жильцов.

Итоговая сумма  зависит от 
количества гаджетов на дом, 
максимум - до 50 рублей на ме-
сяц. 

Впрочем, перспективы 
вдохновляют все больше: с по-
мощью «большого брата» ба-
бушки настроены изловить тех, 
кто сваливает «чужой» мусор, 
чиновники указывают на анти-
террористический аспект. 

Сейчас во дворах Ульянов-
ска работает всего 12 камер, но 
в ближайшей перспективе их 
количество должно достигнуть 
600 штук. Местные власти обе-
щают стимулировать разви-
тие городской видеопаутины, 
но как, еще не решили. Зато 
в Репино уже распечатывают 
объявление: пора проводить 
интернет-ликбез и собирать за-
явки. Под видеоколпаком полу-
чается жить как-то спокойнее…

По материалам НТВ
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В Ульяновске за сутки искали 
бомбы в аэропортах, на аэро-  

и автовокзале.

В течение одних суток со-
трудникам ульяновской полиции, 
ФСБ, спасателям и медикам при-
шлось два раза выезжать на места, 
где, по анонимным сообщениям 
на телефон «112», якобы заложе-
но взрывное устройство. Об этом 
корреспонденту ИА REGNUM 
сообщили в пресс-службе УМВД 
России по Ульяновской области. 
Сначала это были два аэропорта и 
аэродром, а затем - здание автовок-
зала.

Первый звонок на телефон 
службы «112» от неизвестного 
мужчины с мобильного телефона 
поступил 14 ноября около 22 часов 
вечера. Он сообщил о том, что в ан-
гаре на летном поле аэропорта за-
ложена бомба, но на каком именно 
(в Ульяновске действует два аэро-
порта и один аэродром), не сказал. 

«По  тревоге  были подняты 
личный состав полиции, сотрудни-
ки ФСБ, МЧС, а также медики, - 
рассказал сотрудник пресс-службы 
региональной полиции Сергей Сер-
геенко. - Оперативно правоохрани-
телями и службами экстренного 
реагирования были проверены все 
объекты аэропортов «Ульяновск-
Восточный» и «Ульяновск-
центральный», а также аэродром 
в поселке Белый Ключ с примене-
нием служебно-разыскных собак 
и всех необходимых технических 
средств. В результате осмотра ни-
каких подозрительных предметов 
и взрывчатых веществ обнаружено 
не было».

В течение двух с половиной 
часов оперативники выявили зво-
нившего «лжетеррориста» и задер-
жали его по месту жительства. Им 
оказался 54-летний житель Улья-
новска. Выяснилось, что мужчи-
на уже полгода нигде не работает, 
злоупотребляет спиртными напит-
ками. На допросе стражам порядка 
он пояснил, что «вечером был в 
сильном алкогольном опьянении и 
не отдавал отчета в своих действи-
ях». Выяснилось также, что муж-
чина несколько раз привлекался по 
ст. 116, 119 УК РФ (побои и угроза 
убийством).

15 ноября, около 8.30 в дежур-
ную часть полиции снова позвонил 
неизвестный мужчина и сообщил 
о якобы заложенном взрывном 
устройстве на территории цен-
трального автовокзала, располо-
женного в Засвияжском районе 
Ульяновска.

«На место происшествия так-
же незамедлительно выехали со-
трудники полиции, ФСБ, МЧС и 
медики, - прокомментировали в 
полиции. - Взрывных устройств 
и взрывоопасных веществ не об-
наружено. Эвакуация граждан не 
проводилась, автовокзал работает 
в штатном режиме. В настоящее 
время 29-летний житель Желез-
нодорожного района Ульяновска, 
подозреваемый в ложном звонке, 
задержан. Он уже признался в со-
деянном, но пока доходчиво объяс-
нить свои действия не может».

По обоим фактам сообщений о 
заложенных  взрывных устройствах 
проводится проверка и решается 
вопрос об избрании задержанным 
меры пресечения и возбуждении 
уголовного дела по статье 207 УК 
РФ «Заведомо ложное сообщение 
об акте терроризма», предусматри-
вающей наказание в виде лишения 
свободы до трех лет и крупного 
штрафа.

На днях в Ульяновске приступили  
к строительству архитектурно-музейного 
комплекса, которое начато в рамках реа-
лизации областного культурного проекта 

«Национальная деревня».  
В закладке первого камня объекта на ули-

це Юности в Ленинском районе города 
принял участие губернатор  

Сергей Морозов.

Решение о строительстве комплекса 
было согласовано с руководителями мест-
ных национальных общественных органи-
заций, девять из которых высказали свое 
согласие на участие в реализации проекта.

Основное строительство начнется в 2014 
году. На территории комплекса будет созда-
но особое пространство по сохранению и 
развитию национальных культур народов, 
проживающих на территории региона.

Одной из первых разрешение на 
строительство своего комплекса в «На-
циональной деревне» получила чувашская 
национально-культурная автономия. По 
словам ее председателя Владимира Сваева, 
на территории национальной деревни будут 
созданы этнографические музеи, библиоте-
ки национальной литературы, кафе нацио-
нальной кухни, гостиницы, редакции газет, 
офисы общественных организаций.

Задержать  
за 24 часа

Депутат Госдумы Юрий Синельщиков  
проведет прием граждан

Депутат Государственной думы, заслуженный юрист Рос-
сии коммунист Юрий Синельщиков ежемесячно ведет прием 
граждан в Ульяновске и районах области.

Очередной прием состоится 26 ноября с 10.00 до 13.00 
и с 15.00 до 18.00 в здании Законодательного собрания 
Ульяновской области по адресу: Ульяновск, улица Радищева, 
дом 1, кабинет 449. Предварительная запись по телефонам  
8 (8422) 41-71-19 и 99-98-98.

Во дворах Ульяновска заработали 12 видеокамер 

Под колпаком «большого брата»

Пенсионеров позвали учиться

На улице Юности пропишется  
Национальная деревня

Сейчас 
во дворах 
Ульяновска 
работает 
всего  
12 камер,  
но в 
ближайшей 
перспективе 
их количество 
должно 
достигнуть 
600 штук

Камеры круглосуточно наблюдают за дворами исключительно 
по инициативе самого населения

В закладке первого камня объекта при-
нял участие губернатор Сергей Морозов

Получив пароль и IP-адрес, каждый житель теперь сам себе 
и сторож, и контролер

Городской центр занятости  
населения Ульяновска орга-

низует учебные курсы для 
граждан пожилого возраста.  

У них есть возможность про-
фессионального обучения  

и получения дополнительного 
образования в 2014 году.

Как уточнили в горадми-
нистрации, сейчас формиру-
ется перечень специальностей 
для профессионального обу-
чения и повышения квалифи-
кации граждан пенсионного 
возраста. 

Мероприятие проводится 
с целью восстановления ква-

лификации и получения но-
вых профессиональных ком-
петенций, необходимых для 
трудоустройства на рабочие 
места, позволяющие работать 
на пенсии.

По всем возникающим во-
просам можно обратиться по 
телефону 8 (8422) 35-71-74.

В поликлинику - 
на такси. 
Бесплатно

Более 3,5 тыс. ульяновцев приняли в 
2013 году участие в проекте «Социаль-

ное такси», в рамках которого инвалиды 
и ветераны Великой Отечественной 

войны могут бесплатно воспользоваться 
услугами такси.

Напомним, что к услугам представи-
телей данной категории льготников - два 
автомобиля ГАЗ-3221 с подъемником, 
13-местная «Газель», автомобили Renault 
Kango и Renault Logan, а также микроав-
тобус Ford Transit и автобус ПАЗ.

«На все автомобили установлена систе-
ма наблюдения «Глонасс», что позволяет 
диспетчеру обеспечить контроль выполне-
ния заявки, для организации оперативной 
работы водителя и диспетчера имеются  
6 раций», - пояснил в управлении по реа-
лизации социально значимых программ и 
проектов администрации города предста-
витель горадминистрации.

По его словам, на бесплатном социаль-
ном такси, финансируемом из городского 
бюджета, инвалиды и ветераны могут до-
браться в госучреждения, поликлиники и 
больницы, нотариальные конторы, аэро-
порты, вокзалы, спортивные сооружения 
и культурные учреждения.
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Екатерина Нейфельд

Перевозчики утверждают, 
что многомиллионные убыт-
ки вынуждают их «пойти на 

оптимизацию». Пассажирам 
не придется привыкать к 

новому расписанию или пере-
саживаться на другой транс-
порт только в двух случаях: 

если они согласятся платить за 
проезд в три раза больше или 
если правительство увеличит 

финансирование РЖД.

Невыгодная 
арифметика

Решение, выгодное для 
железнодорожников и для на-
селения, пытались найти в 
региональной общественной 
палате. Члены комиссии по во-
просам бюджетной политики, 
жилищно-коммунального ком-
плекса, экологии и сельского 
хозяйства и служащие област-
ного правительства  встрети-
лись с представителями Куйбы-
шевской железной дороги. 

«По Ульяновской области 
курсируют 32 пригородных по-
езда. Чтобы нашей компании 
выйти на ноль, надо убрать их 
все. Но мы, конечно, не пойдем 
на это», - заместитель начальни-
ка Куйбышевской региональной 
службы развития пассажирских 
сообщений и предоставления 
доступа к инфраструктуре Вик-
тор Ломтев с помощью цифр 
доказывал, что железной дороге 
жизненно необходимо больше 
денег как от государства, так и 
от пассажиров.

Он рассказал, что Прави-
тельство России приняло реше-
ние в 2014 году сократить объем 
компенсаций из федерального 
бюджета, выделяемой РЖД на 
организацию пригородных пас-
сажирских перевозок, с 25-ти 
до 12,5 миллиарда рублей. Это 
значит, что и долги железнодо-
рожников в будущем году вы-
растут вдвое. Виктор Ломтев 
порекомендовал регионам об-
ратиться к премьер-министру 
Дмитрию Медведеву с предло-
жением сохранить существую-
щий порядок субсидирования. 
Если правительство пойдет на-
встречу, ситуация хотя бы не 
усугубится.

Ломтев обратил внимание 
на несправедливое положение 
дел: у автобусных перевозок 
себестоимость ниже, чем у же-
лезнодорожных, а тариф выше. 
Например, билет от Инзы до 
Сызрани на поезде стоит около 
двухсот рублей, а на автобусе - 
четыреста, расстояние от Инзы 
до Ульяновска по рельсам - сто 
семьдесят рублей, а по авто-
трассе - на сто рублей больше. 
Поезд «Ульяновск - Димитров-
град» стоит на пятьдесят ру-
блей дороже, чем такой же авто-
бус. Ситуация аналогична и по 
другим направлениям. «Желез-
нодорожники сами занимаются 
обслуживанием своих дорог, ав-
тотранспортным предприятиям 
трасса достается «в подарок». 
Эта логика никак не отражается 
в тарифах», - заметил Ломтев.

Директор департамента 
транспорта и дорожного хо-
зяйства Ульяновской области 
Игорь Бычков согласился, что 
для безубыточной работы же-
лезнодорожников на террито-
рии региона цены на билеты 
придется увеличить втрое, 
чтобы средняя стоимость по-
ездки на пригородном поезде 
составляла 155, а не 50 рублей, 

как сегодня. Он подтвердил, 
что тарифы автотранспортных 
предприятий в среднем на 65 
процентов выше. «Необходимо 
увеличивать стоимость проез-
да на пригородных поездах, но 
не шокировать граждан, делая 
это разом, а плавно поднимать 
цену», - заявил Бычков.

Люди на платформе
Один из перевозчиков, 

работающих на территории 
нашей области, генеральный 
директор «Башкортостанской 
пригородной пассажирской 
компании» Игорь Поляев рас-
сказал, что их убытки гораздо 
больше, чем выручка и прави-
тельственные субсидии. «Из 
80 миллионов рублей, которые 

правительство Ульяновской об-
ласти пообещало направить на 
поддержку нашей компании, к 
настоящему моменту выделен 
только 41 миллион. Тогда как 
объективный объем убытков 
в регионе за текущий год со-
ставит порядка 111 миллионов 
рублей, - привел он цифры. - В 
будущем году в связи с увеличе-
нием так называемых «инфра-
структурных» расходов наши 
финансовые потери, согласно 
прогнозу, достигнут двухсот 
миллионов».

Такая ситуация складыва-
ется даже несмотря на то, что 
направления, которые обслу-
живает эта компания, очень 
популярны. Маршруты «Улья-
новск - Димитровград - Нур-
лат» и «Ульяновск - Глотовка 
- Инза» в дачный сезон напол-
няются на сто двадцать про-
центов. А в сентябре даже был 
случай, когда часть пассажиров 
из-за перегруженности вагонов 
пришлось оставить на платфор-
ме. Игорь Поляев заметил, что, 
если субсидирование не будет 
увеличено, компания вынужде-
на будет сократить количество 
своих поездов в Ульяновской 
области, и тогда пассажиры 
станут оставаться на платфор-
мах гораздо чаще.  

Он также выступил за уве-
личение тарифов: «Десять 
пассажирских километров в 
Ульяновской области сегодня 
стоят четырнадцать рублей, а 
реальная себестоимость услуги 
- пятьдесят рублей. Нам ничего 
не остается кроме оптимизации 
затрат. Из 32 действующих в 
сутки поездов придется оста-
вить лишь двадцать наиболее 
востребованных.  Чтобы не сти-

мулировать социальную напря-
женность, при таком раскладе 
Поляев предложил региону вы-
делить дополнительные автобу-
сы, которые доставляли бы пас-
сажиров от ключевых станций, 
где в любом случае останутся 
поезда, до более мелких, куда 
железнодорожный транспорт 
могут отменить. Подобным об-
разом поступили в Московской 
области.

Комментируя просьбу же-
лезнодорожников увеличить 
расходы на пригородные пере-
возки из регионального бюдже-
та, Игорь Бычков усомнился в 
возможности такого шага: «Се-
годня Ульяновская область и 
так несет значительные траты, 
обеспечивая льготный проезд 
в транспорте для пенсионеров, 
инвалидов и ряда других соци-
ально незащищенных слоев на-
селения, поскольку федераль-
ные деньги на это выделять 
перестали, а также полностью 
берет на себя обязательства по 
перевозке школьников». 

Директор департамента по 
регулированию цен и тарифов 
Ульяновской области Дмитрий 
Сычев назвал еще одну причи-
ну, почему увеличение тарифов 
- более возможный выход, чем 
увеличение государственных 
субсидий. «Я выступаю про-
тив компенсации из бюджета 
затрат на пригородное сообще-
ние, выходящее за пределы 
Ульяновской области.  Таким 
образом мы косвенно будем сти-
мулировать отток рабочей силы 
в соседние регионы, который 
в последнее время и без того 
достаточно велик, - объяснил 
Сычев. - За пятьдесят рублей 
человек будет ездить на работу, 
например, в Сызрань, а вот за 
сто пятьдесят - сомневаюсь».

Участники совещания наш-
ли еще одну дополнительную 
меру по сокращению убытков 
железнодорожников. Законо-
дательному собранию региона 
рекомендовано вернуться к об-
суждению возможности увели-
чения штрафов за безбилетный 
проезд в пригородных поездах.

В Ульяновской области соз-
дана рабочая группа по регули-
рованию вышеперечисленных 
вопросов, ее возглавил Игорь 
Бычков. Первые результаты и 
решения будут оглашены в де-
кабре, и жители региона узнают 
точно, придется ли им платить 
втрое больше за поездку на дачу.

В 2014 году в Ульяновской области  
могут отменить несколько пригородных поездов 

В деревню - 
по тройному тарифу

У автобусных перевозок 
себестоимость ниже, чем у 
железнодорожных, а тариф 
выше

Правительство России приняло 
решение в 2014 году  
сократить объем компенсаций 
из федерального бюджета, 
выделяемой РЖД на 
организацию пригородных 
пассажирских перевозок,  
с 25-ти до 12,5 миллиарда рублей

За убыточность пригородных поездов заплатят пассажиры?
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Оставшимся без 
работы жителям 
моногородов  
будут платить  
за переезд

Оставшимся без работы жите-
лям моногородов, возможно, 

будут платить до 800 тыс. рублей 
из бюджета за переезд. Прави-

тельство не знает, как решить 
проблему, и перекладывает это на 
самих граждан, взамен предлагая 

немного денег. 

Оставшиеся без работы жители 
моногородов при переезде смогут 
получать от 400 до 800 тыс. рублей 
«подъемных» из бюджета. О таком 
проекте рассказал на совещании у 
премьер-министра Дмитрия Мед-
ведева министр труда и социаль-
ной защиты Максим Топилин.

Если уволенный гражданин 
будет переезжать один, компен-
сация составит 400 тыс. рублей, 
если с семьей - вдвое больше, по-
яснил министр. Деньги, по словам 
Максима Топилина, выделяются 
на «обустройство на новом месте 
жительства».

Проблему моногородов Россия 
унаследовала от СССР и плановой 
экономики. В той системе можно 
было спокойно строить во всем 
городе один завод и не переживать 
по поводу спроса или чего бы то ни 
было еще.

В новых экономических усло-
виях выяснилось, что продукция 
значительной части таких пред-
приятий неконкурентоспособна. 
Появились и другие проблемы, 
как, скажем, в Пикалево, где еди-
ный комплекс разделили натрое, 
каждый из новых собственников 
стремился к прибыли, и комплекс 
в итоге прекратил работу.

По подсчетам экспертов, в Рос-
сии - 340 моногородов, и в поло-
вине из них - более или менее се-
рьезные экономические проблемы. 
Потеря работы там - происшествие 
серьезнее некуда. Переезд в другой 
регион усложнен особенностями 
российского рынка недвижимости, 
паспортного контроля, географией 
страны и привычками граждан.

В правительстве так и не при-
думали системы работы с моного-
родами и в итоге предоставили ре-
шать этот вопрос самим гражданам. 
Взамен дадут немного бюджетных 
денег. Это вполне укладывается в 
реалии современной отечествен-
ной экономической политики.

Некоторые экономисты, впро-
чем, сразу, еще четыре года назад, 
когда Пикалево стал застрельщи-
ком проблемы моногородов, пред-
лагали пойти именно этим путем. 
Только, по их мнению, выделить 
денег недостаточно - нужен еще 
легальный рынок недорогого съем-
ного жилья для таких граждан и 
решение проблемы паспортного 
контроля.

Недостатки идеи Максима То-
пилина перечисляет начальник 
аналитического отдела банка БФА 
Денис Демин: «Когда мы раздаем 
кому-то деньги - это коррупцио-
генная мера. Что мы стимулируем, 
раздавая деньги? Уверены ли мы, 
что они переедут туда, где они нуж-
ны? Если человек хочет переехать, 
ему нужна работа на новом месте, а 
не компенсация за переезд».

Есть и другой аспект: поня-
тие «моногорода» в современных 
условиях представляется несколь-
ко расплывчатым. Даже в городах, 
где есть градообразующие пред-
приятия, есть и другие сферы эко-
номики. Стимулировать нужно 
экономический рост и развитие 
рынка труда, а не благосостояние 
конкретных неэффективных пред-
приятий и их сотрудников. 

Если идея будет реализова-
на, это законсервирует пробле-
му, говорят эксперты: решается 
проблема пиара, поддерживается 
иждивенчество, к реальному рын-
ку труда субсидии отношения не 
имеют. Правительство со времен 
Пикалево боится моногородов, бо-
ится подступиться к этой пробле-
ме и просто консервирует ее, но в 
итоге может стать еще хуже.
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Рубрику ведет 
пресс-
секретарь
областного 
суда
Лидия Берч

Извещение о проведении общего собрания  
и необходимости согласования проекта межевания земельных участков

Мы, Рамзаев сергей александрович, Матвеев владимир сергеевич, Фадеев алек-
сандр викторович, Толокнова Ирина Юрьевна, собственники земельных долей в праве об-
щей долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 73:03:060301:1, 
расположенный: ульяновская область, вешкаймский район, х-во сПК «40 лет Победы», 
извещаем о созыве общего собрания участников общей долевой собственности в целях 
утверждения проекта межевания земельных участков.

29 декабря 2013 года в 09.00 по адресу: ульяновская область, вешкаймский район, село 
Березовка, здание сдК, будет проводиться общее собрание участников общей долевой соб-
ственности  на земельный участок с кадастровым номером 73:03:060301:1, расположенный: 
ульяновская область, вешкаймский район, х-во сПК «40 лет Победы».

На повестке дня общего собрания предлагаем обсудить следующие вопросы:
1. утверждение проекта межевания земельных участков.
2. утверждение перечня собственников образуемых земельных участков и размера их 

долей в праве общей собственности на образуемые земельные участки.
3. Прочие вопросы.
Проект межевания земельных  участков по образованию одного земельного участ-

ка  в счет земельных долей из исходного земельного участка с кадастровым номером 
73:03:060301:1, расположенного: ульяновская область, вешкаймский район, х-во сПК «40 
лет Победы», подготовлен кадастровым инженером улазовой еленой Петровной,  квали-
фикационный аттестат кадастрового инженера № 73-12-160, номер контактного телефона 
8-908-491-95-67, почтовый адрес: 433130, ульяновская область, Майнский район, р.п. Май-
на, ул. Полбина, д. 4, адрес электронный почты: ElenaUlazowa73@yandex.ru. 

заказчиком кадастровых работ являются Рамзаев сергей александрович, почтовый 
адрес: ульяновская область, вешкаймский район, с. Березовка, контактный телефон 8-927-
800-01-91; Матвеев владимир сергеевич, почтовый адрес: ульяновская область, вешкайм-
ский район, с. Березовка, улица Калинина, д. 1, кв. 2, контактный телефон 8-927-800-01-91; 
Фадеев александр викторович, почтовый адрес: ульяновская область, вешкаймский рай-
он, с. Берёзовка,  контактный телефон 8-927-800-01-91; Толокнова Ирина Юрьевна, почто-
вый адрес: ульяновская область, вешкаймский район, с. Березовка, контактный телефон 
8-927-800-01-91.

с проектом межевания земельных участков для ознакомления и согласования можно 
обратиться по адресу: ульяновская область, Майнский район, р.п. Майна, ул. Полбина, д. 4 
с 8.00 до 17.00 по местному времени со дня опубликования настоящего извещения в тече-
ние тридцати календарных дней. При обращении для ознакомления с проектом межевания 
земельных участков и согласования при себе иметь документ, удостоверяющий личность, 
подтверждающий должностные полномочия, а также документы о правах на земельный 
участок. Предложения по доработке и обоснованные возражения относительно местопо-
ложения границ и размеров выделяемых земельных участков по проекту межевания при-
нимаются в письменной форме в течение тридцати календарных дней с момента опубли-
кования извещения по адресу: 433130, ульяновская область, Майнский район, р.п. Майна, 
ул. Полбина, д. 4.  

Извещение о проведении общего собрания  
и необходимости согласования проекта межевания земельных участков

Я, дронина Галина александровна, собственник земельной доли в праве 
общей долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
73:03:030101:52, расположенный: ульяновская область, вешкаймский рай-
он, сХПК «восток», извещаю о созыве общего собрания участников общей 
долевой собственности в целях утверждения проекта межевания земельных 
участков.

29 декабря 2013 года в 12.00 по адресу: ульяновская область, веш-
каймский район, село Ховрино, здание сдК будет проводиться общее со-
брание участников общей долевой собственности  на земельный участок с 
кадастровым номером 73:03:030101:52, расположенный: ульяновская область, 
вешкаймский район, сХПК «восток».

На повестке дня общего собрания предлагаю обсудить следующие  
вопросы:

1. утверждение проекта межевания земельных участков.
2. утверждение перечня собственников образуемых земельных участков 

и размера их долей в праве общей собственности на образуемые земельные 
участки.

3. Прочие вопросы.
Проект межевания земельных  участков по образованию трех земель-

ных участков  в счет земельных долей из исходного земельного участка с 
кадастровым номером 73:03:030101:52, расположенного: ульяновская область, 
вешкаймский район, сХПК «восток», подготовлен кадастровым инженером 
улазовой еленой Петровной,  квалификационный аттестат кадастрового ин-
женера № 73-12-160, номер контактного телефона 8-908-491-95-67, почтовый 
адрес: 433130, ульяновская область, Майнский район, р.п. Майна, ул. Полби-
на, д. 4, адрес электронный почты: ElenaUlazowa73@yandex.ru. 

заказчиком кадастровых работ является дронина Галина александров-
на, почтовый адрес: ульяновская область, вешкаймский район, р.п. вешкай-
ма, улица Труда, д. 21, кв. 3, контактный телефон 8-927-800-01-91.

с проектом межевания земельных участков для ознакомления и согла-
сования можно обратиться по адресу: ульяновская область, Майнский район, 
р.п. Майна, ул. Полбина, д. 4 с 8.00 до 17.00 по местному времени со дня опу-
бликования настоящего извещения в течение тридцати календарных дней. 
При обращении для ознакомления с проектом межевания земельных участ-
ков и согласования при себе иметь документ, удостоверяющий личность, 
подтверждающий должностные полномочия, а также документы о правах на 
земельный участок. Предложения по доработке и обоснованные возражения 
относительно местоположения границ и размеров выделяемых земельных 
участков по проекту межевания принимаются в письменной форме в течение 
тридцати календарных дней с момента опубликования извещения по адресу: 
433130, ульяновская область, Майнский район, р.п. Майна, ул. Полбина, д. 4. 

Эта криминальная история 
случилась двенадцать лет тому 

назад в Заволжском районе 
областного центра. Тогда всю 

местную прессу обошла инфор-
мация о том, что в прибрежном  

парке им. 40-летия ВЛКСМ 
местной жительницей, а вернее 
ее прогуливающимся псом  был 
обнаружен труп юной девушки. 

Совсем недалеко от дороги и 
с признаками насильственной 

смерти - она была задушена. 
Личность погибшей установили 
быстро, хотя при ней  докумен-

тов не оказалось - в кармане  
нашли лишь ключи от квартиры. 
В целом  стали   очевидны и об-

стоятельства происшедшего.  
Но человек, против которого 

были основные улики, исчез из 
города.  Его объявили в фе-

деральный розыск, который 
затянулся на целые   двенадцать 

лет. Все эти годы человек жил 
и знал, что его ищут, но момент 

встречи с правосудием оттягивал 
как мог.  Несколько лет тому 

назад официально  поменял 
фамилию, решив прикрыться 
фамилией деда-фронтовика, 
«осел» в пригороде  Питера, 

семьей не обзаводился, менял 
работу  и все надеялся,  
что время спишет все…

а тогда, двенадцать лет тому 
назад, ничего, казалось бы, не 
предвещало столь трагичной 
развязки. встречались два влю-
бленных человека. она - совсем 
юная, семнадцатилетняя студент-
ка сразу двух учебных заведений 
- колледжа и вуза, да еще и успе-
вающая подрабатывать, помогая 
маме после смерти отца. словом, 
по мнениям всех, кто знал Машу, 
росла вот такая умница и краса-
вица, да еще и  добрая душа.  дми-
трий был  старше возлюбленной 
почти на десять лет, получал за-
очно среднее специальное  обра-
зование при одном из вузов горо-
да и тоже  имел  самостоятельный 
заработок.  оба - из приличных 
семей. Родительские стороны за 
полтора года встреч молодых лю-
дей уже были в курсе серьезности 
их отношений.

 Но вдруг в этой, в общем-то 

Областное государственное унитарное  
предприятие «Имущество» 

объявляет об отмене торгов, назначенных на 
22.11.2013 г. в отношении лота №1: сооружение 
«Газопровод-отвод и газораспределительная стан-
ция 63 с. смольково», назначение: нежилое, инв  
№ 000081, лит. а,I - здание операторской общей 
площадью - 8,24 кв.м; лит. II ограждения; лит. III 
подъездная автодорога площадью покрытия 1138,17 
кв.м; лит. IV газопровод-отвод протяженностью 
1990 м; лит. V кабельная линия связи протяженно-
стью трассы 2034 м, лит. VI, VII, VIII, адрес объекта: 
ульяновская область, Барышский район, с. смоль-
ково.

сооружение «дом оператора с сетями», назна-
чение: нежилое, инв. № 000082, лит. а- здание дома 
оператора общей площадью       143 кв.м с принад-
лежностями (лит. а, а1, к, к1, Г, I, II); лит. III- ас-
фальтовое покрытие площадью 232,85 кв.м; лит. IV 
- внешняя канализация подземной прокладки протя-
женностью 9,1 м; лит. КК1- канализационный коло-
дец; лит. V- внешняя электросеть низкого напряже-
ния протяженностью трассы 17,73 м; VI - водопровод 
подземной прокладки протяженностью 27 м; лит. 
вК1- водопроводный колодец; лит. VII - газопровод 
низкого давления надземной прокладки протяжен-
ностью 39,05 м; лит. VIII - кабельная линия связи 
протяженностью 654 м, адрес объекта: ульяновская 
область, Барышский район, с. смольково;

лота №2: сооружение «Газопровод-отвод г. Ни-
кольск - г. Инза», назначение: нежилое, протяжен-
ность 33600 м, лит. I-VI, адрес объекта: ульяновская 
область, Инзенский район.

«аГРс села оськино», назначение: нежилое, 
1-этажный (подземных этажей-0), общая площадь 
61, 78 кв.м лит. а,а,у,    II-IV,I,VI,V,VII,VIII.

«дом оператора села оськино», назначение: 
нежилое, 1-этажный (подземных этажей-1), общая 
площадь 277, 12 кв.м лит. а,а,а1,а2,а3,к,к1,Г,Г1,Г2,I-V
III,IX,XIV,к2,X,№1,№2,№3,XII,XIII,XI, адрес объек-
та: ульяновская область, Инзенский район, с оськи-
но, на основании Протокола аукционной комиссии 
от 15.11.2013 г.
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Не простил утрату чувств
ничем особо не примечательной 
любовной истории  образовалась 
трещина. девушка заподозри-
ла, что возлюбленный  дружен с 
наркотиками  - во всяком случае, 
водит  знакомство с теми, кто их 
употребляет. И, поделившись по-
дозрениями с подругами, стала 
делать все, чтобы ставшую ей не-
интересной связь прервать. Это 
вызвало негодование дмитрия, 
который изо дня в день принялся 
«выяснять» с Машей отношения. 

Так случилось и в тот июнь-
ский вечер. дмитрий, подъехав 
на родительской машине во двор 
дома, где жила Маша, дождался 
ее с поздних занятий и пригласил 
прокатиться для «разговора». де-
вушка заскочила домой, остави-
ла сумочку и выпорхнула лишь 
с ключами от квартиры, сказав 
маме, что она будет с димой и  не-
надолго…  да мама и сама видела, 
с кем уезжает дочь, поэтому  осо-
бо не забеспокоилась. Но  дочки 
не дождалась ни под утро, ни на-
утро. Конечно, бывало, что с ди-
мой они  могли заночевать у кого-
то из их  многочисленных общих 
друзей. Но на сей раз Маша  ни-
как об этом не предупредила. да 
и в день после исчезновения  де-
вушке предстоял экзамен, кото-
рый  она уж никак не собиралась 
пропускать.

Но все же  несколько встрево-
женная   женщина позвонила ро-
дителям димы - ей ответили, что 
и димы не было дома всю ночь, 
завез лишь ключи от машины. 
окончательно же заволновалась 
мама Маши днем, когда случай-
но встретив дмитрия на улице, 
вдруг узнала, что поздней ночью 
он якобы после дружеской ком-
пании подвез девушку к дому и, 
вопреки обыкновению, не стал 
провожать ее до девятого этажа, 
а сразу поспешил туда, где его 
ждали все те же друзья. Что было 
с ней в подъезде - он не ведает. Та-
кова была версия для Машиной 
мамы, которая сразу же заподо-
зрила что-то неладное.

Как потом выяснится, дми-
трий действительно у себя не 
ночевал - оставил с отысканным 
в ночи приятелем  машину в га-
раже,  а дома - предусмотритель-
но от нее ключи,  потом до утра 
пил пиво в  той же квартире, куда 
поздним вечером действительно 
заезжал со своей девушкой… 

 а далее события вокруг ис-
чезновения Маши  стали разви-
ваться очень стремительно. Мать 
узнает из уст димы, что тот-де 
знать не знает, что произошло за 
полночь с ее дочкой; в те же сутки  
Машу обнаруживают  задушен-
ной в парке; дима же, едва узнав о  

страшной находке, спешит, подза-
няв денег у собственной бабушки, 
исчезнуть из города. По версии 
же родных, парень срочно отпра-
вился на заработки, куда вроде бы  
и собирался. а тут якобы доба-
вился и приключившийся страх, 
что в смерти возлюбленной запо-
дозрят прежде всего его…

Так, собственно, и случилось. 
Работники милиции, выясняя 
обстоятельства смерти девуш-
ки, провели обыск в  квартире, 
где проживал дмитрий вместе 
с младшим братом и родителя-
ми. Прямых улик против него не 
нашли, как, впрочем, не обнару-
жили ни здесь, ни даже в городе 
и самого подозреваемого.  а по-
скольку никто - ни близкие, ни 
друзья не знали, в какой конец 
страны отправился перепуганный 
влюбленный,  его объявили в фе-
деральный розыск.

внезапный  отъезд на «зара-
ботки» - и полицейские поиски 
затянулись на долгие двенадцать 
лет. Родня, конечно же, все вскоре 
узнала - и где находится дмитрий, 
и чем занят, и  что  при  замене па-
спорта взял фамилию деда по ма-
тери, фронтовым прошлым кото-
рого якобы гордился. Наконец, за 
эти годы у работавшего в север-
ной столице дмитрия успел по-
гостить младший повзрослевший 

брат, сам он несколько лет тому 
назад тоже тайно наведывался в 
ульяновск… а милиция продол-
жала искать. Чтобы, наконец, вы-
яснить причастность парня  к уже 
застаревшему преступлению со 
смертельным исходом.

 Но встреча с правосудием у 
некогда  пылкого влюбленного 
все  же произошла. его местопре-
бывание «вычислили» в самом 
начале текущего  года.  Подчер-
кну, что это была не явка с по-
винной и не помощь тех, кто все 
годы скрывал местонахождение 
дмитрия - то был результат опе-
ративного поиска.   Человек, по-
дозреваемый в особо тяжком пре-
ступлении, вернулся на малую 
родину, в ульяновск, не по своей 
воле. здесь после возобновивше-
гося расследования он оказался 
на скамье подсудимых. 

все сошлось: в ночь преступле-
ния Маша окончательно выстави-
ла диме ультиматум: «встречать-
ся не будем»… И в ярости парень 
фактически осуществил однажды    
уже звучавшую  свою угрозу: «Ни 
мне, значит, и никому». задушив 
любимую, стал заметать следы 
- выбросил из  салона машины  
в том же  пустынном парке, где 
«выяснялись отношения». Как 
развивались события в последую-
щие сутки - мы уже знаем...

Читаю приговор, прозвучав-
ший минувшим августом в за-
волжском районном суде: по мате-
риалам уголовного дела дмитрий 
был признан виновным в убий-
стве, то есть причинении смерти 
другому человеку. ему назначили 
12 с половиной лет лишения сво-
боды с отбыванием в исправи-
тельной колонии строгого режи-
ма, принято решение о взыскании 
с него в пользу матери погибшей 
девушки в счет компенсации мо-
рального вреда  одного миллиона 
рублей; за потерпевшей сторо-
ной признано и право в порядке 
гражданского судопроизводства 
взыскать с убийцы  300 тысяч ру-
блей, затраченных на погребение 
семнадцатилетней дочери, а так-
же на лечение и погребение ба-
бушки, не пережившей трагедию 
с внучкой. 

Накануне в областном суде 
по жалобе адвоката осужденного 
дело слушалось в апелляционном 
порядке. она сводилась к тому, 
чтобы осужденного по предъяв-
ленному обвинению оправдать. 
Но вышестоящей судебной ин-
станцией приговор в целом остав-
лен без изменения.

Так, может быть,  судебное воз-
мездие по закону для заблудшего 
в земной жизни бывает благом?.. 
а Бог, говорят, и сам простит… 
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Государственная регистрация заключения брака
в соответствии с Федеральным законом от 15.11.1997 № 143-Фз «об актах граж-

данского состояния» основанием для государственной регистрации заключения брака 
является совместное заявление лиц, вступающих в брак.

Государственная регистрация заключения брака производится любым органом за-
писи актов гражданского состояния на территории Российской Федерации по выбору 
лиц, вступающих в брак.

лица, вступающие в брак, подают в орган записи актов гражданского состояния 
совместное заявление о заключении брака в письменной форме лично или направля-
ют указанное заявление в форме электронного документа через единый портал госу-
дарственных и муниципальных услуг. указанное заявление может быть подано через 
многофункциональный центр.

одновременно с подачей совместного заявления о заключении брака гражданам 
необходимо предъявить:

документы, удостоверяющие личности вступающих в брак;
документ, подтверждающий прекращение предыдущего брака, в случае, если лицо 

(лица) состояло в браке ранее. в случае, если государственная регистрация расторже-
ния предыдущего брака производилась органом записи актов гражданского состояния, 
в который было подано заявление о заключении брака, предъявление документа, под-
тверждающего прекращение предыдущего брака, не требуется и орган записи актов 
гражданского состояния на основании сведений, изложенных заявителем в заявлении, 
устанавливает факт прекращения предыдущего брака на основании имеющейся запи-
си акта о расторжении брака. в этом случае лицо (лица), вступающее в брак, вправе 
предъявить документ, подтверждающий прекращение предыдущего брака, по собствен-
ной инициативе;

разрешение на вступление в брак до достижения брачного возраста (в Российской 
Федерации брачный возраст наступает с 18 лет) в случае, если лицо (лица), вступающее 
в брак, является несовершеннолетним. Брачный возраст может быть снижен при нали-
чии определенных обстоятельств органами местного самоуправления по месту государ-
ственной регистрации заключения брака.

в случае если одно из лиц, вступающих в брак, не имеет возможности явиться в 
орган записи актов гражданского состояния или в многофункциональный центр для 
подачи совместного заявления волеизъявление лиц, вступающих в брак, может быть 
оформлено отдельными заявлениями о заключении брака. Подпись такого заявления 
лица должна быть нотариально удостоверена, за исключением случая, если заявление 
направлено через единый портал государственных и муниципальных услуг. К нотари-
ально удостоверенной подписи лица, совершенной на заявлении о заключении брака, 
приравнивается удостоверенная начальником места содержания под стражей или на-
чальником исправительного учреждения подпись подозреваемого или обвиняемого, со-
держащегося под стражей, либо осужденного, отбывающего наказание в исправитель-
ном учреждении.

заключение брака и государственная регистрация заключения брака произво-
дятся по истечении месяца со дня подачи совместного заявления о заключении брака в 
орган записи актов гражданского состояния.

в случае если лица, вступающие в брак (одно из лиц), не могут явиться в орган за-
писи актов гражданского состояния вследствие тяжелой болезни или по другой уважи-
тельной причине, государственная регистрация заключения брака может быть произ-
ведена на дому, в медицинской или иной организации в присутствии лиц, вступающих 
в брак.

Государственная регистрация заключения брака с лицом, находящимся под стра-
жей или отбывающим наказание в местах лишения свободы, производится в помеще-
нии, определенном начальником соответствующего учреждения по согласованию с 
руководителем органа записи актов гражданского состояния.

 Государственная регистрация заключения брака не может быть произведена при 
наличии препятствующих заключению брака обстоятельств, установленных статьей 14 
семейного кодекса Российской Федерации.

согласно данной статье брак не может быть заключен, если лица, вступающие в 
брак, или одно из них уже состоят в зарегистрированном браке с другим лицом, кото-
рый в соответствии с действующим законодательством не является прекращенным или 
расторгнутым. заключение брака не допускается, если лица, вступающие в брак, явля-
ются близкими родственниками. К ним относятся: родители, дети, дедушка, бабушка и 
внуки, полнородные и неполнородные братья и сестры. Под неполнородными братьями 
и сестрами понимаются дети, имеющие общих отца или мать. заключение брака запре-
щается между лицами, которые являются усыновителем и усыновленным. Кроме того, 
не может заключить брак лицо, признанное в судебном порядке недееспособным вслед-
ствие психического расстройства.

При наличии вышеуказанных обстоятельствах руководитель органа записи актов 
гражданского состояния может отказать в государственной регистрации заключения 
брака.

ПРавИТелЬсТво улЬЯНовсКоЙ оБласТИ
П о с Т а Н о в л е Н И е

15 ноября 2013 г. № 535-П
г. ульяновск

О внесении изменений в постановление Правительства 
Ульяновской области от 18.12.2007 № 29/478

Правительство ульяновской области п о с т а н о в л я е т: 
1. внести в постановление Правительства ульяновской области от 18.12.2007 

№ 29/478 «о Министерстве экономики и планирования ульяновской области» 
следующие изменения:

1) подпункт 1.2 пункта 1 изложить в следующей редакции:
«1.2. Порядок взаимодействия заказчиков с уполномоченным орга-ном (при-

ложение № 2).»;
2) утвердить прилагаемые изменения в Положение о Министерстве экономи-

ки и планирования ульяновской области;
3) приложение № 2 изложить в следующей редакции:

«ПРИлоЖеНИе № 2
к постановлению Правительства

ульяновской области
от 18 декабря 2007 г. № 29/478

ПОРЯДОК
взаимодействия заказчиков с уполномоченным органом

1. Настоящий Порядок разработан в соответствии с Федеральным законом от 
05.04.2013 № 44-Фз «о контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг 
для обеспечения государственных и муниципальных нужд» (далее - Федеральный 
закон № 44-Фз) и определяет необходимые процедуры взаимодействия органа, 
уполномоченного на определение поставщиков (подрядчиков, исполнителей) для 
государственных за-казчиков ульяновской области и государственных бюджетных 
учреждений ульяновской области  (далее соответственно - уполномоченный орган, 
заказчики), и  заказчиков при определении поставщиков (подрядчиков, исполни-
телей) в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных 
нужд ульяновской области, финансируемых за счёт средств областного бюджета 
ульяновской области и внебюджетных источников.

2. уполномоченный орган осуществляет следующие функции:
2.1. определяет поставщиков (подрядчиков, исполнителей) для заказ-чиков 

способами, предусмотренными Федеральным законом № 44-Фз, за исключением 
закупок, осуществляемых закрытыми способами определения поставщиков (под-
рядчиков, исполнителей), путём запроса предложений и закупок у единственного 
поставщика (подрядчика, исполнителя).

2.2. Принимает решение о создании комиссий по осуществлению за-купок 
(аукционной, конкурсной, котировочной, единой), определяет их состав и порядок 
работы. в состав аукционной, конкурсной и единой ко-миссий включаются не ме-
нее двух представителей уполномоченного ор-гана, а в состав котировочной комис-
сии - не менее одного. Представители заказчиков включаются в состав комиссий  на 
основании письменных предложений заказчиков по кандидатурам для включения 
в состав ко-миссий. заказчики могут предложить для включения в состав комиссий 
как своих сотрудников, так и лиц, не являющихся сотрудниками заказчика.

2.3. осуществляет выбор оператора электронной площадки для организации и 
проведения закупок путём аукциона в электронной форме (электронного аукцио-
на).

2.4. Формирует извещения об осуществлении закупки, разрабатывает и 
утверждает документацию о закупке на основании технико-экономических зада-
ний заказчиков.

2.5. Разрабатывает изменения в извещения об осуществлении закупки, разра-
батывает и утверждает изменения в документацию о закупке.

2.6. Формирует извещения об отмене определения поставщика (подрядчика, 
исполнителя).

2.7. Предоставляет по запросам заинтересованных лиц конкурсную докумен-
тацию.

2.8. Формирует разъяснения положений конкурсной документации, докумен-
тации об аукционе. 

2.9. Предоставляет разъяснения результатов конкурса, результатов рассмотре-
ния и оценки заявок на участие в запросе котировок по запросам участников кон-
курса, запроса котировок.

2.10. осуществляет размещение в единой информационной системе (до ввода 
в эксплуатацию единой информационной системы на официальном сайте Россий-
ской Федерации в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» для 
размещения информации о размещении заказов на поставки товаров, выполнение 
работ, оказание ус-луг) и (или), в случаях, предусмотренных Федеральным законом 
№ 44-Фз, на сайтах операторов электронных площадок извещений об осуществле-
нии закупок, документации о закупках, изменений в извещения об осу-ществлении 
закупок, изменений в документацию о закупках, извещений об отмене определения 
поставщика (подрядчика, исполнителя), разъяснений положений конкурсной до-
кументации, документации об аукционе, протоколов, составленных при определе-
нии поставщиков (подрядчиков, исполнителей), осуществляемом уполномочен-
ным органом.

2.11. осуществляет приём заявок на участие в конкурсе, котировочных зая-
вок.

2.12. осуществляет приём и возврат денежных средств, внесённых в качестве 
обеспечения заявки на участие в конкурсе.

2.13. выступает организатором совместных конкурсов или аукционов.
2.14. осуществляет хранение протоколов, составленных при опреде-лении по-

ставщиков (подрядчиков, исполнителей), иных документов и мате-риалов в соот-
ветствии с законодательством.

3. заказчик осуществляет следующие функции:
3.1. Направляет уполномоченному органу предложения по кандида-турам для 

включения в состав комиссий по осуществлению закупок (аукционной, конкурс-
ной, котировочной, единой) согласно пункту 2.2 на-стоящего Порядка.

3.2. Формирует технико-экономическое задание, которое должно со-держать:
наименование, место нахождения, почтовый адрес, адрес электронной почты, 

номер контактного телефона, фамилию, имя, отчество ответственного должностно-
го лица заказчика;

наименование объекта закупки;
способ определения поставщика (подрядчика, исполнителя);
информацию о выделении лотов в случае, если заказчиком принято решение о 

выделении лотов при осуществлении закупки путём проведения конкурса;
начальную (максимальную) цену контракта (лота), цену запасных частей или 

каждой запасной части к технике, оборудованию, цену единицы работы или услуги 
в случае, если при заключении контракта объём подлежащих выполнению работ по 
техническому обслуживанию и (или) ремонту техники, оборудования, оказанию 
услуг связи, юридических услуг, медицинских услуг, образовательных услуг, услуг 
общественного питания, услуг переводчика, услуг по перевозкам грузов, пассажи-
ров и багажа, гостиничных услуг, услуг по проведению оценки невозможно опреде-
лить;

информацию о валюте, используемой для формирования цены кон-тракта и 
расчётов с поставщиком (подрядчиком, исполнителем);

обоснование начальной (максимальной) цены контракта (лота);
описание объекта закупки, в том числе показатели, позволяющие определить 

соответствие закупаемых товара, работы, услуги потребностям заказчика;
количество и место доставки товара, являющегося предметом кон-тракта. Ме-

сто выполнения работы или оказания услуги, являющихся предметом контракта;
сроки поставки товара или завершения работы либо график оказания услуг;
требования к участникам закупки;
размер обеспечения заявок на участие в закупке;
размер обеспечения исполнения контракта;
критерии оценки заявок на участие в закупке, величины значимости этих кри-

териев;
информацию об условиях, запретах, ограничениях допуска товаров, проис-

ходящих из иностранного государства или группы иностранных государств, работ, 
услуг, соответственно выполняемых, оказываемых иностранными лицами, в случа-
ях, предусмотренных Федеральным зако-ном № 44-Фз;

информацию о предоставлении преимуществ участникам закупок в случаях, 
предусмотренных Федеральным законом № 44-Фз;

проект контракта (в случае проведения открытого конкурса по не-скольким 
лотам - проект контракта в отношении каждого лота);

информацию о возможности заказчика изменить условия контракта в соответ-
ствии с положениями Федерального закона № 44-Фз;

информацию о возможности одностороннего отказа от исполнения контракта;
информацию о контрактной службе, контрактном управляющем, ответствен-

ных за заключение контракта.
3.3. утверждает документацию о закупке, изменения в документацию о закуп-

ке.
3.4. Принимает решения и извещает уполномоченный орган о не-обходимости 

внесения изменений в документацию о закупке, об отмене определения поставщика 
(подрядчика, исполнителя) с учётом сроков, пре-дусмотренных Федеральным за-
коном № 44-Фз.

3.5. Предоставляет разъяснения положений конкурсной документа-ции, доку-
ментации об аукционе по запросам уполномоченного органа.

3.6. Направляет:
извещения о проведении запроса котировок не менее чем трём участ-никам 

размещения заказа в случае продления срока подачи котировочных заявок;
запрос котировок всем участникам, которые включены в перечень по-

ставщиков, составленный по итогам предварительного отбора.

3.7. При проведении конкурсов в целях обеспечения экспертной оцен-ки кон-
курсной документации, заявок на участие в конкурсах, осуществляе-мой в ходе 
проведения предквалификационного отбора участников кон-курса, оценки соот-
ветствия участников конкурсов дополнительным требо-ваниям заказчик  привле-
кает экспертов, экспертные организации.

3.8. Передаёт протоколы заседаний комиссий по осуществлению за-купок и 
проекты контрактов участнику закупки, с которым заключается контракт, в поряд-
ке и сроки, установленные законодательством.

3.9. в порядке и сроки, установленные законодательством, осуще-ствляет все 
действия по заключению (включая направление проекта кон-тракта), изменению, 
расторжению контракта по итогам определения по-ставщика (подрядчика, испол-
нителя).

3.10. в целях своевременного возврата суммы обеспечения заявки на участие в 
конкурсе извещает уполномоченный орган о заключении контракта в срок не позд-
нее дня, следующего после дня заключения кон-тракта.

4. Проведение процедуры определения поставщика (подрядчика, исполните-
ля).

4.1. Технико-экономическое задание оформляется на официальном бланке  за-
казчика  и представляется на бумажном и электронном носителях в уполномочен-
ный орган. 

4.2. Технико-экономическое задание подаётся в уполномоченный орган забла-
говременно (с учётом сроков его рассмотрения, проведения процедур определения 
поставщика (подрядчика, исполнителя).

Максимальный срок рассмотрения технико-экономического задания уполно-
моченным органом составляет 10 рабочих дней с момента его регистрации.

4.3. уполномоченный орган по результатам рассмотрения технико-
экономического задания возвращает его для доработки в случае  непред-ставления 
или представления неполной информации, предусмотренной пунктом 3.2 настоя-
щего Порядка.

4.4. уполномоченный орган отказывает  заказчику в размещении за-каза в слу-
чае невозможности им доработки в соответствии с требованиями законодательства 
либо отказа от доработки представленного технико-экономического задания.

4.5. уполномоченный орган не принимает решения об отмене опре-деления 
поставщика (подрядчика, исполнителя),  о внесении изменений в документацию 
о закупке, которые вносятся заказчиком с нарушением сроков, установленных за-
конодательством.

5. ответственность.
5.1. должностные лица заказчика несут ответственность за содер-жание, до-

стоверность и соответствие законодательству сведений, пред-ставляемых в составе 
технико-экономического задания.

5.2. должностные лица  уполномоченного органа в пределах своей компетен-
ции несут ответственность за нарушение законодательства в сфере закупок товаров, 
работ, услуг.».

2. Настоящее постановление вступает в силу с 01 января 2014 года.

Губернатор - Председатель  
Правительства области С.И.Морозов 

уТвеРЖдеНы
постановлением Правительства

ульяновской области
от 15 ноября 2013 г. № 535-П

ИЗМЕНЕНИЯ
в Положение о Министерстве экономики

 и планирования Ульяновской области
в разделе 2:
1) в пункте 2.1: 
а) абзац четырнадцатый изложить в следующей редакции:
 «осуществление полномочий на определение поставщиков (под-рядчиков, 

исполнителей) для государственных заказчиков ульяновской области и государ-
ственных бюджетных учреждений ульяновской об-ласти;»;

б) абзац шестнадцатый изложить в следующей редакции:
«осуществление полномочий по регулированию контрактной системы в сфере 

закупок;»;
2) подпункт 2.2.6 пункта 2.2 изложить в следующей редакции:
«2.2.6. в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных 

и муниципальных нужд:
выступает в качестве органа, уполномоченного на определение поставщиков 

(подрядчиков, исполнителей) для государственных заказчиков ульяновской об-
ласти и государственных бюджетных учреждений ульяновской области в соответ-
ствии с Порядком взаимодействия заказчиков с уполномоченным органом;

осуществляет функции по обеспечению (во взаимодействии с феде-ральным 
органом исполнительной власти по регулированию контрактной системы в сфере 
закупок) реализации государственной политики в сфере закупок для обеспечения 
нужд ульяновской области;

осуществляет организацию мониторинга закупок для обеспечения нужд 
ульяновской области;

осуществляет методологическое сопровождение государственных заказчиков 
ульяновской области и государственных бюджетных учреждений ульяновской об-
ласти;

оказывает правовую и методическую помощь органам местного само-
управления муниципальных образований ульяновской области по во-просам за-
купок товаров, работ, услуг для муниципальных нужд;

формирует сводный прогноз объёмов продукции, закупаемой для го-
сударственных и муниципальных нужд ульяновской области;

выполняет функции государственного заказчика.».

ПРавИТелЬсТво улЬЯНовсКоЙ оБласТИ
П о с Т а Н о в л е Н И е

13 ноября 2013 г. № 533-П
г. ульяновск

О рабочей группе по созданию Центра 
российского транспортного авиастроения в Ульяновской области

в целях развития промышленного потенциала ульяновской области  
и реализации статуса региона как авиационной столицы Правительство  
ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:

1. создать рабочую группу по созданию центра российского транспорт-
ного авиастроения в ульяновской области.

2. утвердить: 
2.1. Положение о рабочей группе по созданию центра российского транс-

портного авиастроения в ульяновской области (приложение № 1).
2.2. состав рабочей группы по созданию центра российского транспорт-

ного авиастроения в ульяновской области (приложение № 2).
Губернатор - Председатель

Правительства области С.И.Морозов

ПРИлоЖеНИе № 1
к постановлению Правительства

ульяновской области 
от 13 ноября 2013 г. № 533-П

ПОЛОЖЕНИЕ
о рабочей группе по созданию Центра российского транспортного  

авиастроения в Ульяновской области
1. общие положения

1.1. Настоящее Положение определяет порядок деятельности рабочей груп-
пы по созданию центра российского транспортного авиастроения в ульяновской 
области (далее - рабочая группа).

1.2. Рабочая группа в своей деятельности руководствуется законодатель-
ством Российской Федерации, законодательством ульяновской области, а также 
настоящим Положением.

1.3. состав рабочей группы утверждается Правительством ульяновской об-
ласти.

2. цель и задачи рабочей группы
2.1. Рабочая группа формируется с целью создания в ульяновской области 

центра российского транспортного авиастроения.
2.2. задачами рабочей группы являются:
разработка плана совместных действий, направленных на реализацию стра-

тегии консолидации имеющихся в ульяновской области активов и привлечение 
в регион дополнительных ресурсов, необходимых для функционирования и раз-
вития центра российского транспортного авиастроения;

подготовка предложений и контроль за ходом реализации Концепции созда-
ния центра российского транспортного авиастроения;

подготовка соответствующей инфраструктуры для размещения в ульяновской 
области организаций авиационной отрасли, необходимых для создания и функцио-
нирования центра российского транспортного авиастроения.

3. Права рабочей группы
Рабочая группа для реализации возложенных на неё задач и достижения по-

ставленной цели имеет право:
 запрашивать в установленном порядке у исполнительных органов государ-

ственной власти ульяновской области, органов местного самоуправления му-
ниципальных образований ульяновской области  материалы и информацию по 
вопросам, отнесённым к компетенции рабочей группы;

заслушивать в установленном порядке представителей исполнительных ор-
ганов государственной власти ульяновской области по вопросам, отнесённым к 
компетенции рабочей группы;

привлекать в установленном порядке специалистов для консультаций, под-
готовки и рассмотрения проблемных вопросов, входящих в компетенцию рабо-
чей группы;

готовить предложения и рекомендации по вопросам, входящим в компетен-
цию рабочей группы.

4. организация деятельности рабочей группы
4.1.  заседания рабочей группы проводит председатель рабочей группы.
4.2. заседания рабочей группы проводятся по мере необходимости, но не 

реже одного раза в полугодие.
4.3. заседание рабочей группы считается правомочным, если на нём присут-

ствует более половины её членов.
4.4. Решение рабочей группы принимается большинством голосов присут-

ствующих на заседании членов рабочей группы.
в случае равенства голосов решающим является голос председателя рабо-

чей группы.
4.5. По итогам заседания рабочей группы оформляется протокол, который 

подписывается председателем и секретарём рабочей группы.
4.6. организационно-техническое обеспечение деятельности рабочей груп-

пы осуществляет департамент промышленности и оборонно-промышленного 
комплекса Правительства ульяновской области.

ПРИлоЖеНИе № 2
к постановлению Правительства 

ульяновской области
от 13 ноября 2013 г. № 533-П

СОСТАВ
рабочей группы по созданию Центра российского транспортного  

авиастроения в Ульяновской области

Председатель рабочей группы
Пинков а.П. − первый заместитель Председателя Правительства 

ульяновской области
сопредседатель рабочей группы
Туляков а.в. - исполнительный вице-президент открытого ак-

ционерного общества «объединённая авиастрои-
тельная корпорация» (по согласованию)

секретарь рабочей группы
Братишко е.Ю. − главный советник департамента промышлен-

ности и оборонно-промышленного комплекса 
Правитель-ства ульяновской области

Члены рабочей группы:
артюхов с.Н. - заместитель директора дирекции программ 

транспортной авиации открытого акционерного 
общества «объединённая авиастроительная 
корпо-рация» (по согласованию)

асмус о.в. - Министр экономики и планирования 
ульяновской области

Барышников д.Б. - руководитель филиала открытого акционерного 
общества «особые экономические зоны» в улья-
новской области (по согласованию)

Глухова М.Г. − директор департамента промышленности и 
оборонно-промышленного комплекса Правитель-
ства ульяновской области

дементьев с.Г. - генеральный директор закрытого акционерного 
общества «авиастар-сП» (по согласованию)

зиннуров в.Х. - советник Губернатора ульяновской области на 
общественных началах по вопросам развития 
авиационного кластера

Коносов с.Н. - директор по корпоративному управлению откры-
того акционерного общества «объединённая 
авиастроительная корпорация» (по согласова-
нию)

лабутин а.в. - начальник договорного отдела открытого 
акционерного общества «объединённая авиа-
строительная корпорация - Транспортные само-
лёты» (по согласованию)

Максимушкина о.с. - Министр финансов ульяновской области
Накропин с.К. - директор департамента по взаимодействию с го-

сударственными органами и общественными ор-
ганизациями открытого акционерного общества 
«объединённая авиастроительная корпорация» 
(по согласованию)

Полянсков Ю.в. - президент федерального государственного 
бюджет-ного образовательного учреждения 
высшего профес-сионального образования 
«ульяновский госу-дарственный университет» 
(по согласованию)

Рубвальтер К.а. - заместитель финансового директора открытого 
акционерного общества «авиационный комплекс 
им. с.в.Ильюшина» (по согласованию)

сарычев Ю.а. - директор областного государственного казённого 
учреждения «Развитие авиационного кластера» 
(по согласованию)

севрюков о.М. - директор департамента реструктуризации произ-
водственных активов открытого акционерного 
общества «объединённая авиастроительная 
корпорация» (по согласованию)

сидорин а.а. - исполнительный президент авиакомпании 
«волга-днепр» (по согласованию).
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Анастасия Гайнутдинова

82-летний ульяновец Николай 
Васильевич Исааков вновь 

добыл «золото» на соревно-
ваниях по тяжелой атлети-
ке. На кубке России среди 

ветеранов-тяжелоатлетов в 
городе Россошь Воронежской 

области наш земляк был са-
мым старшим участником. Тем 

не менее  он не только одер-
жал победу в своей возраст-

ной категории, но и установил 
новый рекорд.

«УП» уже писала об успе-
хах спортсмена - с юности увле-

ченный спортом, он и в зрелом 
возрасте не переставал трениро-
ваться. до 2006 года он регуляр-
но участвовал во всевозможных 
соревнованиях по тяжелой ат-
летике среди ветеранов спорта и 
ни разу не возвращался с них без 
победы. В его копилке  - золотые 
медали, привезенные из смолен-
ска, Подольска, самары, Жукова, 
омска, Воткинска. В числе его 
достижений - и победа в чемпио-
нате европы, и «серебро» с пер-
венства мира. однако 9 лет назад 
Николай Васильевич решил, что 
пора завершать свою спортив-
ную карьеру. Но продержался 
недолго - в этом году он снова 
решился взяться за штангу и сде-

лал это весьма успешно: за четы-
ре месяца вернул себе спортив-
ную форму и в апреле взял свое 
очередное «золото» на открытом 
чемпионате россии по тяже-
лой атлетике среди ветеранов  
спорта. 

17 ноября завершились со-
ревнования кубка россии, про-
ходившие в воронежской россо-
ши. к ним Николай Васильевич 
готовился по уже отработанной 
схеме: двухчасовые  тренировки 
три раза в неделю плюс утрен-
няя зарядка каждый день. да 
и на самом первенстве он не 
отступал от своих особенных 
правил: выступал с «огоньком», 
поэтому неизменно очаровывал 

публику своим артистизмом и 
каждый раз покидал помост под 
аплодисменты. 

Николай Исааков отметил, 
что в этот раз поехать на чем-
пионат удалось при поддержке 
городского комитета по делам 
молодежи, физической культу-
ре и спорту. если спортивные 
чиновники вновь поддержат 
ветерана, он готов отправить-
ся за очередной победой уже в 
марте следующего года. а пока 
он гордится своим новым до-
стижением - на первенстве под 
Воронежем он установил ре-
корд соревнований в своей воз-
растной группе, подняв в рывке 
40 килограммов.

разменяв девятый десяток, ульяновец установил спортивный рекорд

И снова - «золото»!

Хозяева дома, где в начале про-
шлого века жил родственник 

Владимира Ленина, намерены 
через суд оспорить этот факт. 

Владельцы хотят доказать, что 
брат вождя мирового пролета-

риата Дмитрий Ульянов никогда 
не жил в этом доме, а потому 

здание нужно лишить статуса 
исторического памятника. Вла-

дельцы недвижимости хотят про-
дать дом, но статус памятника 

сильно занижает его стоимость.

В Ульяновске намерены про-
дать дом в центре города, оспорив 
через суд его статус памятника 
истории. Подобный случай в об-
ласти зафиксирован впервые. речь 
идет о здании, где жил брат Влади-
мира Ленина дмитрий Ульянов. 
собственник частного деревян-
ного дома в Ленинском районе 
готовит обращение в инстанцию 
с требованием снять с постройки 
статус объекта культурного насле-
дия. он утверждает, что родствен-
ник вождя мирового пролетариата 
в доме никогда и не жил. 

Здание в Ульяновске на улице 
радищева, 2а более известно как 
дом Харитоновых. его построил в 
1905 году местный унтер-офицер 
и вскоре начал сдавать квартиран-
там. Последним с июня 1905 по 
февраль 1906 года был дмитрий 
Ульянов с семьей. собственником 
здания по сей день остается семья 
Харитоновых. 

особый статус помещение по-
лучило еще в октябре 1969 года. 
решение тогда принял исполком 
Ульяновского областного совета 
депутатов трудящихся. По зако-
ну собственник любого объекта 
культурного наследия за свой счет 
должен выполнять охранные обя-
зательства - проводить ремонт, а 
снос и перестройку производить 
только с разрешения властей. 

собственник здания сегодня 
- 74-летняя Галина Харитонова, 
родственница того самого унтер-
офицера. Последние годы она 
живет в алма-ате. В Ульяновске 
ее интересы представляют род-
ственники. На фасаде дома сейчас 
висит объявление о продаже.

В комитете по культурному 
наследию сообщили, что долгое 
время пытались поставить дом на 
учет и взять его под защиту. одна-
ко выйти на контакт с его владель-
цем до сих пор не удалось. В итоге 
дом сейчас находится на грани 
разрушения. 

- Заключить с владельцем 
охранные обязательства мы пыта-
лись все то время, что существует 
наш комитет, однако он укло-
няется до сих пор», - рассказал 
Шарпудин Хаутиев, председатель 
регионального комитета по куль-
турному наследию. - В здании за 
все это время не было ремонта, не 
проводились специализирован-

ные обследования конструкций. 
Фактически сейчас оно находится 
в аварийном состоянии.

- Фактически закон не запре-
щает продать историческое зда-
ние, значимое в реестре объектов 
культурного наследия как «дом 
И.Х. Харитонова, в котором жил с 
семьей дмитрий Ильич Ульянов, 
апрель 1905 - февраль 1906 гг.», - 
поясняет председатель комитета. 
- однако потенциальный новый 
собственник не сможет его снести 
и, более того, будет обязан привести 
дом в надлежащее состояние. соот-
ветственно, на практике стоимость 
участка снизится в несколько раз.

Хозяин двухэтажного строе-
ния просит за здание и три сотки 
земли 4,5 млн рублей. Это как ми-
нимум в три раза превышает сред-
ние городские расценки. само 
здание старое, к нему до сих пор не 
проведен водопровод, нет канали-
зации и газа. Из благ цивилизации 
есть только электричество. дом на 
117,5 кв. м расположен в самом 
центре города, напротив здания 
дома советов. По соседству с ним 

В Ульяновске намерены продать дом,  
оспорив через суд его статус памятника истории

История с молотка 
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Мария Дикова, коммерческий директор «Центра недвижимости», 
Ульяновск: 

- Исходя из моего опыта, реальная рыночная цена этого участка земли не 
более 1,2 млн рублей. А вот находящийся на нем дом с обременением зна-
чительно снижает эту сумму. На моей практике был только один покупатель, 
который приобрел историческое здание, вложился в его ремонт и восстанов-
ление. Однако и в этом случае спустя пару лет сооружение снесли, а на его 
месте вскоре появился торговый центр.

МНЕНИЕ

МЧс поможет 
подводным  
археологам  
исследовать  
старое русло 
Волги

В области начались подготови-
тельные работы по проведению 

первой в истории региона подво-
дной археологической экспедиции 

по исследованию старого русла 
Волги.

Техническое обеспечение и безо-
пасность проекта, реализуемого рус-
ским географическим обществом, осу-
ществляет Главное управление МЧс 
россии по Ульяновской области.

«старое русло Волги переста-
ло быть таковым в середине 50-х 
годов прошлого века, когда в связи 
со строительством ГЭс в Тольятти 
было образовано куйбышевское во-
дохранилище. Здесь в средние века 
проходили водные торговые пути, и, 
по данным историков, на дне могут 
находиться затонувшие старинные 
суда с артефактами», - сообщила 
агентству «Интерфакс-Поволжье» 
руководитель пресс-службы управ-
ления елена сихарулидзе. 

она отметила, что на днях был 
проведен первый подготовительный 
этап проекта - сканирование поверх-
ности дна старого русла реки Волги 
между райцентром старая Майна и 
селом Ундоры.

«На двух катерах регионально-
го управления МЧс специалисты 
ульяновского отделения русского 
географического общества совмест-
но со спасателями участки русла 
Волги в старомайнском заливе и с 
помощью специального оборудова-
ния провели сбор необходимых дан-
ных», - сказала елена сихарулидзе.

собеседница агентства отмети-
ла, что основной этап экспедиции 
планируется начать в феврале сле-
дующего года - в период наиболее 
крепкого ледостава.

«В это время доставку к месту 
погружения необходимого оборудо-
вания можно осуществить по льду. 
Мы планируем задействовать наше 
судно на воздушной подушке «Ге-
пард», - сказала представитель пресс-
службы регионального МЧс. 

уже давно построили многоэтаж-
ки и элитное жилье.

В комитет Ульяновской об-
ласти по культурному наследию 
материалы из суда пока не по-
ступали. однако чиновники при-
знаются, что у собственника были 
подобные мысли. Пока дом офи-
циально связан с исторически-
ми событиями, его стоимость на 
рынке недвижимости будет мини-
мальной. 

- Лишить его статуса прак-
тически невозможно, - говорит  
Шарпудин Хаутиев. - Во-первых, 

собственнику придется прове-
сти историко-культурную экс-
пертизу, за собственные средства 
привлечь для этого не менее трех 
специалистов. если экспертиза 
и подтвердит, что постановка на 
госучет была ошибочной, ма-
териалы придется направить в 
министерство культуры страны. 
Последнее должно будет выдать 
представление в правительство 
россии. решение о снятии стату-
са может быть принято только на 
федеральном уровне. 

SmartNews

Собственник здания сегодня - 
74-летняя Галина Харитонова, 
родственница того самого 
унтер-офицера. Последние 
годы она живет в Алма-Ате. 
В Ульяновске ее интересы 
представляют родственники. 
На фасаде дома сейчас висит 
объявление о продаже
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В области  
появился атлас 
велосипедных 
дорог

Атлас велосипедных маршрутов 
Ульяновской области - первое по-
добное издание в регионе. Его ти-
раж - 1 000 экземпляров, поэтому 
очень скоро книга будет считать-
ся раритетной. В первую очередь 

атлас был вручен победителям 
велосоревнований, затем будет 
распространен по библиотекам 

и велоклубам. Формат атласа 
специально рассчитан для ис-

пользования в велопутешествии, 
содержит богатый краеведческий 

и иллюстративный материал.

«Издание получилось очень 
интересным, - рассказала об атла-
се член ульяновского велоклуба 
«Simbike», она же составитель ат-
ласа, Татьяна державина. - атлас 
рассказывает о веломаршрутах как 
для опытных велосипедистов, так 
и для начинающих. В атласе указа-
ны «места заброски» на маршрут: 
железнодорожные и автостанции». 
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«симбик»  
поддержит  
маленьких  
исследователей

19 ноября 2013 года на базе 
института повышения квали-
фикации и переподготовки 
работников образования со-
стоится научно-практический 
семинар для педагогов началь-
ных классов «организация ис-
следовательской деятельно-
сти младших школьников».  В 
рамках семинара запланирова-
на презентация ульяновского 
детско-взрослого сообще-
ства «Познаем мир вместе», 
созданного в целях развития 
проектно-исследовательской 
деятельности школьников, раз-
вития способностей талантли-
вых детей. среди участников 
мероприятия - издательство 
«русское слово» (г. Москва) и 
детский журнал Ульяновской 
области «симбик».  

Исследовательская деятель-
ность - важная составляющая 
личностного развития и углу-
бления предметных знаний 
школьников. следует отметить, 
что партнерство школьников и  
регионального журнала «сим-
бик» в рамках исследователь-
ской деятельности - практика в 
нашей стране новая и перспек-
тивная. Журнал активно анон-
сирует и освещает конкурсы 
детских исследовательских ра-
бот. Не исключено, что примеру 
сотрудничества ульяновских 
педагогов и медиакомпаний по-
следуют другие российские ре-
гионы.  

сВободНое ВреМя Вторник, 19 ноября 2013 г. 
№ 149 (23.420)

Кира Овчинникова

12 ноября  в Ульяновске от-
крылся клуб любителей не-

мецкого  кинематографа  
«Achtung! КИНО». Его первое 
заседание открылось фильмом 

«Nachmittag» («После полу-
дня») режиссера Ангелы Шане-
лек. Следующий сеанс кинома-
ны наметили на 10 декабря - на 

этот раз зрители смогут оценить 
картину режиссера Кристиана 

Петцольда «Йерихов».

клуб, организованный в 
Ульяновске менеджером фонда 
роберта боша корнелией рай-
хель, теперь будет работать на 
базе кинотеатра «Люмьер». Пер-
вый киносеанс показал, что идея 
показывать фильмы  на языке 
оригинала с русскими субтитра-
ми себя оправдала. дальше ленты 
будут демонстрироваться в таком 
же режиме. Планируется, что до 
конца года здесь будут показаны 
еще две ленты представителей 
берлинской школы, одна из них  
-  фильм «Йерихов». ее режиссер 

кристиан Петцольд считается 
одним из самых ярких режиссе-
ров берлинской школы и даже 
ее лидером. В своих фильмах он 
воплощает ее общие тенденции - 
установки на реализм, докумен-
тальность, отображение жизни в 
провинциальной Германии.

критики отмечают, что зрите-
лю, привыкшему к мелодрамам, 
кинематограф Петцольда кажет-
ся пустым и холодным. «Холод-
ность», «отстраненность» - навер-
ное, самые употребляемые слова 
в рецензиях на этого режиссера. 
однако это не очень справедли-
во: социальные и межчеловече-
ские взаимоотношения все же 
представлены в его картинах  - не 
столько в виде слов и действий, 
сколько в атмосфере, они суще-
ствуют как некий отблеск, как 
интонация. 

Фильм «Йерихов» - это исто-
рия о классическом любовном 
треугольнике, в финале которой 
у героев появляется шанс до-
быть свое выстраданное счастье.  
Главного героя фильма, Томаса, 
с позором увольняют с военной 
службы, которую он проходил 

киноклуб «Achtung! кИНо»  
продолжает исследовать берлинский кинематограф

«Холодный» любовный треугольник
в афганистане. В наследство от 
матери ему достался дом где-то 
в глуши на северо-востоке Гер-
мании. Теперь ему надо осесть и 
остепениться. Но самое непри-
ятное в том, что он абсолютно 
на мели. а местная биржа тру-
да предлагает только тяжелую 
и плохо оплачиваемую работу 
сборщика огурцов. благодаря 

знакомству с али, владельцем 
закусочных на колесах, у Томаса 
появляется шанс поправить свое 
материальное положение. Ге-
рой получает хорошую работу и 
сближается со своим новым ше-
фом. Но тут на его горизонте по-
является молчаливая и красивая 
жена али - Лаура, и между ними 
пробегает опасная искра.

Кира Овчинникова

28 ноября в парк-отеле «Им-
периал Клаб Делюкс»  откро-
ется второй фестиваль моды и 
дизайна «Симбирский стиль». 
В этом году он стал межрегио-
нальным - более половины его 
участников приедут из других 
регионов России. По мнению 
организаторов, мероприятие 

поможет талантливым дизайне-
рам региона  продвинуть свои 
работы на российском рынке. 

На втором фестивале моды 
и дизайна состоится показ 22-х 
коллекций мастеров из Ульянов-
ска, самары, казани, Тольятти, 
Чапаевска. коллекции будут 
представлены в двух номина-
циях: «костюм-реальность» и 
«костюм-художественная идея». 
кроме того, в рамках фестива-
ля состоится конкурс для фото-
графов на тему «Фотография 
города симбирска с элементами  
модерна».  

Фестиваль будет проходить 
в формате fashion-показа. Мо-
лодые дизайнеры из разных 
уголков россии представят свои 
коллекции на суд жюри, гостей 
фестиваля и приглашенных 
специалистов.  Председателем 
жюри в этом году станет прези-
дент международного фестива-
ля дизайна и моды «Губернский 
стиль», директор Воронежского 
дома дизайнера Николай са-
пелкин. В составе судей  - фото-
графы, дизайнеры, театральные 
художники, преподаватели и 
имиджмейкеры. 

- В последние годы мы ста-
раемся объединять и поддер-
живать творческие индустрии 
в Ульяновской области, а мода 
- это неотъемлемая часть креа-
тивной экономики, поэтому для 
нас очень важно, чтобы в Улья-
новске ежегодно проходил этот 
фестиваль, - отметила министр 
искусства и культурной полити-
ки Ульяновской области Татьяна 
Ившина.

организаторами фестива-
ля моды и дизайна выступает 
дизайн-студия «симбирский 

стиль» под руководством Юлиа-
ны благовской и анны Войло-
ковой. Мероприятие проводится 
при поддержке министерства 
искусства и культурной полити-

ки Ульяновской области, фонда 
«Ульяновск - культурная сто-
лица» и городского управления 
культуры и организации досуга 
населения.

На fashion-показе в Ульяновске продемонстрируют 
творения молодых дизайнеров 

По-симбирски стильно 
«букварь» 
принес  
победу 
Руководитель ульяновского 

«Клуба Деловых старух» 
Любовь Левина стала побе-
дителем IV Всероссийского 

конкурса «Связь поколе-
ний» в номинации «Образо-
вательные программы». На 

конкурсе она представила 
свой «Компьютерный бук-

варь для Ржавых Чайников, 
или Букварь для бабушек и 

дедушек». 

По информации организа-
торов, конкурс призван объе-
динить и отметить всех, кто 
занимается организацией по-
мощи и поддержки пожилых 
людей - в числе конкурсантов 
значатся государственные и 
некоммерческие организа-
ции, благотворительные фон-
ды и социально ответствен-
ный бизнес. 

В этом году в конкурсе 
приняли участие свыше ста 
семидесяти организаций, 
которые прислали более  
200 проектов, распределив-
шихся по шести номинациям. 
Торжественная церемония 
награждения победителей 
состоялась в пресс-центре  
«аргументов и фактов»  
(г. Москва). 

По словам победитель-
ницы, ее книга помогает по-
жилым людям, выпавшим 
на обочину общественной 
жизни из-за стремительного 
скачка технического прогрес-
са, полноценно существовать 
обществе. ее «букварь» по-
зволяет им самостоятельно-
го осваивать компьютерную 
грамотность, ведь в нем все 
изложено очень подробно. 
Первый тираж ее книги вы-
шел и мгновенно разошелся 
по всей стране, а дальше рас-
пространялся методом «сара-
фанного радио» по знакомым 
и с помощью соцсетей. сейчас 
подписан договор на выпуск 
«букваря» с издательством 
асТ (Москва).

снеговик 
ждёт писем 
для деда  
Мороза

В областном театре кукол 
открылась почта Деда Мо-
роза. Почтальоном в фойе 

работает снеговик со специ-
альной сумкой. В нее до  

15 декабря каждый ребенок 
может опустить письмо с 

пожеланием или просьбой. 
А на новогодних представ-
лениях в Театре кукол Дед 

Мороз будет исполнять 
желания малышей.

«Впервые почта деда 
Мороза заработала в Театре 
кукол четыре года назад. дет-
ские желания были самыми 
разнообразными: дети зака-
зывали игрушки, домашних 
животных, здоровья близким. 
И все чаще дети просят вол-
шебника подарить им братика 
или сестренку», - рассказыва-
ют в театре.
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ему не по душе. Он надеется найти ту, которую однажды 
встретил на рынке... Спектакль синхронно переводится на 
русский язык.  

Начало в 18.00

В ДК «Губернаторский» танцевальное 
представление «Шедевры мирового балета»

Этот уникальный танцевальный проект с участием 
ведущих солистов балета из лучших театров Аргенти-
ны, Бразилии, Венесуэлы, Швейцарии, Японии и России 
представляет собой гала-концерт, состоящий из самых 
известных и ярких фрагментов мирового классического 
наследия балета. В репертуаре танцоров -  «Лебединое 
озеро», «Жизель», «Корсар», «Дон Кихот», «Баядерка», 
«Сильфида». Участники программы - это лауреаты меж-
дународных конкурсов, обладатели Гран-при, заслужен-
ные артисты России и Украины.

Начало в 19.00

В Выставочном зале «На Покровской» 
выставка гравюр и литографий  
«Русские праздники» 

Новая выставка зна-
комит посетителей с 
праздничными народны-
ми традициями от Кре-
щения до Рождества и 
связанными с ними обы-
чаями и обрядами. Осно-
ву экспозиции составляет 
уникальная коллекция 
из 27 гравюр известного 
английского живопис-
ца и гравера Джона Ат-
кинсона. В 1799-1802 гг.  
художник жил в Петер-
бурге. По возвращении в 
Лондон в 1802 году он вы-
полнил гравюры со своих 
рисунков, изображавших 
народные типы и быто-
вые сценки. Прекрасным дополнением экспозиции стали 
гравюры известного русского художника Е.М. Корнеева 
из его знаменитой серии «Народы России, или Описание 
народов, обычаев и костюмов различных национальностей 
Российской империи».
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В «синема Парке» киноверсия  
спектакля «Укрощение строптивой» 

Постановка Шекспиров-
ского театра «Глобус». «Укро-
щение строптивой» - наибо-
лее дерзкая комедия Уильяма 
Шекспира о взаимоотноше-
ниях двух чудаков, Катари-
ны и Петруччо, упорно пы-
тающихся перехитрить друг 
друга, чтобы в конце концов 
прийти к двусмысленному и довольно спорному умоза-
ключению.

Начало в 19.00

В кинотеатре «Художественный»  
балет «Дон Кихот» 

Композитор - Людвиг Мин-
кус, оркестр Парижской нацио-
нальной оперы. Балет рассказы-
вает об одном из приключений 
рыцаря печального образа Дон 
Кихота и его верного спутника 
Санчо Пансы. Они прибывают 
в Барселону, где видят несчаст-
ных влюбленных - Китри и Ба-

зиля. Отец Китри, Лоренцо, хочет выдать дочь за богатого 
старика Гамаша, а у Базиля нет ни копейки. На одном из 
праздников Базиль инсценирует собственное самоубий-
ство. Дон Кихот просит Лоренцо обручить «умирающе-
го» и Китри. Отец нехотя выполняет просьбу, после чего 
счастливый Базиль «оживает». 

Начало в  18.20

В Ульяновском драматическм театре  
им. и.А. Гончарова гастроли - 
спектакль «суженая сама пришла»

Спектакль чувашского государ-
ственного академического театра 
им. К.В. иванова. 

К главному герою Арсению при-
ходит глава поселения с известием о 
том, что на собрании принято реше-
ние женить всех холостяков деревни. 
и начнут этот процесс с него. Глава 
уже отметил в газете возможных 
невест, но девушки по объявлению 

21 ноября

В ноябре

19 ноября
Борисова Зоя Сергеевна, ди-

ректор ульяновского многопро-
фильного лицея № 20, заслужен-
ный учитель Рф 

20 ноября
Зайнутдинова Ирина Ильинична, директор 

Ульяновского техникума приборостроения,  отлич-
ник профтехобразования СССР и РСфСР 

Мясников григорий Николаевич, председатель 
совета директоров ЗАО «Проминвест», заслужен-
ный работник сельского хозяйства Рф, почетный 
нефтяник (65 лет)

Толмачев Андрей Валерьевич, 
депутат Законодательного собра-
ния Ульяновской области, гене-
ральный директор ООО «Альтер-
натива»

21 ноября
Атауллов Альберт Индусович, генеральный ди-

ректор ООО «ЭЛАД» 

Вознесенский Сергей Вячес-
лавович, руководитель Управле-
ния федеральной службы государ-
ственной регистрации, кадастра и  
картографии по Ульяновской обла-
сти (Росреестр) - главный государ-
ственный регистратор Ульяновской 
области (60 лет)

Ермолаев Михаил Борисович, исполнительный 
директор ОАО «Ульяновсккурорт» (60 лет)

Шуенкова Анна Константиновна, директор 
Ульяновского авиационного колледжа

22 ноября
Хуртин Сергей Анатольевич, 

прокурор Ульяновской области

23 ноября
Картузова Татьяна Владимировна, началь-

ник Государственной жилищной инспекции  - 
главный государственный жилищный инспектор 
Ульяновской области, уполномоченный по защите 
прав граждан от некачественного предоставления 
жилищно-коммунальных услуг ЖКХ

Козина Людмила Михайловна, генеральный 
директор ЗАО «Центр ценообразования и экономи-
ческого анализа»

Коротин Юрий Юрьевич, генеральный дирек-
тор некоммерческого партнерства «Группа Компа-
ний  «Мотом»

Фролов Михаил Николаевич, генеральный ди-
ректор объединения операторов такси Ульяновской 
области

24 ноября
Тирская Любовь Васильевна, артистка МУК 

«Димитровградский драматический театр им. А.Н. 
Островского», заслуженная артистка Рф (75 лет)

25 ноября
Шульга Евгений Петрович, директор ООО 

«Димитровградская мебельная фабрика «Аврора», 
генеральный  директор ООО «Аврора-Д»

Анастасия гайнутдинова

Вчера в Ульяновске стартовала 
декада празднования Дня матери. 
В школах искусств начали прово-

дить праздничные вечера и выставки 
рисунков, посвященные мамам, 
в домах культуры - концертные 

программы, творческие конкурсы 
и музыкальные спектакли. Свои 

поздравления готовят и городские 
библиотеки, всего до 29 ноября в 

городе пройдет более 60-ти празд-
ничных мероприятий.

В праздновании Дня матери уже 
по традиции отличится заволжский 
район - в этом году там в шестой 
раз  выберут самую обаятельную и 
привлекательную маму. В конкурсе 
«Миссис Заволжье» примут участие 
16 участниц, имеющих одного и более 
детей.

финал пройдет 27 ноября в ДК 
«Руслан»,  конкурсантки должны бу-
дут представить на суд жюри творче-
ские номера и презентовать свой образ, 
поучаствовать в дефиле и  фотокон-
курсе. Как уверяют организаторы кон-
курса - руководство районного отдела 
по делам молодежи, культуры и спорта 
и ДК «Руслан» - всех участниц ждут 
подарки от спонсоров и партнеров, а 
победительницу - специальный приз и 
титул «Миссис Заволжье-2013».

Праздничная концертная про-
грамма пройдет и в Железнодо-
рожном районе - 22 ноября в Доме 
культуры «Киндяковка» пройдет 
представление с участием лучших во-
кальных и танцевальных коллективов 
города. А через день там же состоится 
показ спектакля Туфана Минуллина 
«Мамы и дети» (на татарском языке). 
В рамках мероприятия пройдет на-
граждение многодетных матерей Же-
лезнодорожного района. 

Так же, по информации управле-
ния культуры и организации досуга 
населения администрации города 
Ульяновска, на протяжении всей де-
кады в городских библиотеках бу-
дут проходить тематические вечера 
в литературных клубах, утренники, 
литературно-музыкальные компо-
зиции.  А 20 ноября в Торжествен-
ном зале историко-мемориального 
центра-музея и.А. Гончарова пройдет 
встреча  многодетных матерей Улья-
новска. В рамках мероприятия состо-
ится чествование многодетных мате-
рей, завершится встреча концертом 
юных музыкантов - учащихся детских 
школ искусств города.  Кстати, в этом 
году мамами стали почти 6 тысяч жи-
тельниц региона - по информации  
областного министерства здравоохра-
нения, в стольких семьях появились 
первые дети. Всего же, по данным на 
14 ноября, в области родилось 12579 
малышей.  

В Ульяновске отметят День матери 

Заволжцы выберут свою миссис
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